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令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

横浜市
よ こ は ま し

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

会議録
か い ぎ ろ く

 

日
にち

  時
じ

 令和
れ い わ

４年
  ねん

６月
がつ

29日
にち

（水
すい

）午後
ご ご

２時
 じ

00
  

分
ふん

～午後
ご ご

４時
 じ

14
  

分
ふん

 

開催
かいさい

場所
ば し ょ

 市
し

庁舎
ちょうしゃ

18階
かい

共用
きょうよう

会議室
か い ぎ し つ

 みなと１・２・３ 

出
しゅつ

 席
せき

 者
しゃ

 

渡部
わたなべ

委員
い い ん

、荒木
あ ら き

委員
い い ん

、稲垣
いながき

委員
い い ん

、井上
いのうえ

委員
い い ん

、内嶋
うちじま

委員
い い ん

、大友
おおとも

委員
い い ん

、大橋
おおはし

委員
い い ん

、 

金井
か な い

委員
い い ん

、渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

、清水
し み ず

委員
い い ん

、須山
す や ま

委員
い い ん

、永田
な が た

委員
い い ん

、奈良﨑委員
な ら さ き い い ん

、二宮
にのみや

委員
い い ん

、 

東根
ひがしね

委員
い い ん

、広沢
ひろさわ

委員
い い ん

、松田
ま つ だ

委員
い い ん

、山口
やまぐち

委員
い い ん

、横澤
よこざわ

委員
い い ん

 

欠
けつ

 席
せき

 者
しゃ

 赤羽
あかばね

委員
い い ん

、飯山
いいやま

委員
い い ん

、加賀谷
か が や

委員
い い ん

、高橋
たかはし

委員
い い ん

、中瀬
な か せ

委員
い い ん

、和田
わ だ

委員
い い ん

 

開催
かいさい

形態
けいたい

 公開
こうかい

 

議
ぎ

  題
だい

 議
ぎ

 題
だい

 

（１）浦舟
うらふね

複合
ふくごう

福祉
ふ く し

施設
し せ つ

における運営事
う ん え い じ

業者
ぎょうしゃ

選定
せんてい

について 

報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

（１）令和
れ い わ

４年度
 ね ん ど

第
だい

４期
き

横浜市
よ こ は ま し

障害者
しょうがいしゃ

プラン市民
し み ん

説明会
せつめいかい

について 

（２）福祉型
ふ く し が た

障害児
しょうがいじ

入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

の地域
ち い き

移行
い こ う

推進
すいしん

について 

（３）横浜市
よ こ は ま し

福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

の民営化
み ん え い か

完了
かんりょう

について 

（４）「横浜市
よ こ は ま し

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

のあんないアプリ」のリリースについて 

決定
けってい

事項
じ こ う

  

議
ぎ

  事
じ

 開会
かいかい

 

（田辺
た な べ

係 長
かかりちょう

）それでは定刻
ていこく

になりましたので、ただいまから令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

横浜市
よ こ は ま し

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進
すいしん

協
きょう

議会
ぎ か い

を開催
かいさい

いたします。本日
ほんじつ

の司会
し か い

を務
つと

めさせていただ

きます健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い し ん か

施策
し さ く

調整
ちょうせい

係 長
かかりちょう

の田辺
た な べ

でございます。どうぞよろ

しくお願
ねが

いいたします。 

 外
そと

もそうですが、本日
ほんじつ

も電力
でんりょく

逼迫
ひっぱく

注意報
ちゅういほう

が出
で

ているということで、非常
ひじょう

に電力
でんりょく

の状 況
じょうきょう

が厳
きび

しいということで節電
せつでん

をするよう日本
に ほ ん

全国
ぜんこく

言
い

われております。照明
しょうめい

を

落
お

としていたり、執務室
し つ む し つ

は冷房
れいぼう

を節約
せつやく

したりということをしております。この部屋
へ や

は会議
か い ぎ

中
ちゅう

なのでそういったことはしていませんが、室温
しつおん

がこれ以上
いじょう

はどうも下
さ

げら

れなさそうなので、厳
きび

しかったら言
い

ってください。ちょっと調整
ちょうせい

させていただきま

す。 

 それから、本日
ほんじつ

は設営
せつえい

の関係
かんけい

で委員
い い ん

の皆様
みなさま

からご意見
い け ん

を頂
いただ

く際
さい

、マイクを持
も

った

職員
しょくいん

が前
まえ

を通
とお

ることもあるかもしれません。事前
じ ぜ ん

にご了 承
りょうしょう

いただければと思
おも

いま

す。 

 それでは、本日
ほんじつ

のご出席者
しゅっせきしゃ

の人数
にんずう

を確認
かくにん

させていただきます。本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

につき

ましては、委員
い い ん

25人のうち19人がご出席
しゅっせき

となっております。横浜市
よ こ は ま し

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進
すいしん

協
きょう

議会
ぎ か い

条例
じょうれい

第
だい

５条
じょう

第２項
こう

に規定
き て い

されております委員
い い ん

の過半数
か は ん す う

を満
み

たしている

ことをご報告
ほうこく

させていただきます。 

 

健康
けんこう

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

あいさつ 

（田辺
た な べ

係 長
かかりちょう

）では初
はじ

めに、健康
けんこう

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

の佐藤
さ と う

からご挨拶
あいさつ

を申
もう

し上
あ

げます。お
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願
ねが

いします。 

（佐藤
さ と う

局 長
きょくちょう

）健康
けんこう

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

の佐藤
さ と う

と申
もう

します。この４月
がつ

に健康
けんこう

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

に

就任
しゅうにん

いたしました。本日
ほんじつ

はお忙
いそ

がしい中
なか

、また、今
いま

、司会
し か い

からもありましたように

大変
たいへん

お暑
あつ

い中
なか

、本
ほん

協
きょう

議会
ぎ か い

にご出席
しゅっせき

いただきまして誠
まこと

にありがとうございます。ま

た、日頃
ひ ご ろ

から横浜
よこはま

市政
し せ い

、とりわけ障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

につきまして大変
たいへん

ご理解
り か い

とご協 力
きょうりょく

を

頂
いただ

きまして、改
あらた

めて感謝
かんしゃ

を申
もう

し上
あ

げます。本当
ほんとう

にありがとうございます。 

 現在
げんざい

、横浜市
よ こ は ま し

では第
だい

４期
き

障害者
しょうがいしゃ

プランを進
すす

めさせていただいております。このプ

ランの策定
さくてい

に当
あ

たりましては、本
ほん

協
きょう

議会
ぎ か い

委員
い い ん

の皆様
みなさま

方
がた

からとてもたくさんのご

意見
い け ん

、またお 力
ちから

添
ぞ

えを 頂
いただ

いて、このプランが策定
さくてい

されてきたと。いわばこの

障害者
しょうがいしゃ

プランは本
ほん

協
きょう

議会
ぎ か い

の思
おも

いが詰
つ

まったプランと私
わたし

自身
じ し ん

説明
せつめい

を受
う

け、そのよう

に受
う

け止
と

めております。今後
こ ん ご

も引
ひ

き続
つづ

きこのプランに沿
そ

って着実
ちゃくじつ

に事業
じぎょう

を進
すす

めてい

きたいと私
わたし

自身
じ し ん

思
おも

っておりますので、今後
こ ん ご

ともどうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

 さて、本日
ほんじつ

は議題
か だ い

と報告
ほうこく

事項
じ こ う

をたくさん用意
よ う い

させていただいております。議題
ぎ だ い

と

しては、浦舟
うらふね

複合
ふくごう

福祉
ふ く し

施設
し せ つ

における運営
うんえい

事
じ

業者
ぎょうしゃ

選定
せんてい

のほか、障害者
しょうがいしゃ

プランの市民
し み ん

説明会
せつめいかい

、その他
た

もろもろ用意
よ う い

させていただいておりますけれども、障害者
しょうがいしゃ

プランの

市民
し み ん

説明会
せつめいかい

につきましては、今年度
こ ん ね ん ど

はオンラインもしくは集合
しゅうごう

型
がた

の方式
ほうしき

で行
おこな

いた

いと考
かんが

えております。ただ、集合
しゅうごう

型
がた

につきましてはコロナ禍
か

ということもあり３

年
ねん

ぶりの開催
かいさい

です。この障害者
しょうがいしゃ

プランをより多
おお

くの横浜
よこはま

市民
し み ん

、また障害
しょうがい

のある方
かた

にしっかりと伝
つた

えていく観点
かんてん

からも、ぜひたくさんのご意見
い け ん

を頂
いただ

ければと考
かんが

えて

おります。 

 そのほかにも議題
ぎ だ い

をたくさん用意
よ う い

しておりますけれども、本日
ほんじつ

は忌憚
き た ん

のないご

意見
い け ん

を頂
いただ

ければと考
かんが

えております。どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

（田辺
た な べ

係 長
かかりちょう

）それでは、ここからは渡部
わたなべ

会長
かいちょう

にご挨拶
あいさつ

と今後
こ ん ご

の議事
ぎ じ

進行
しんこう

をお願
ねが

い

したいと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いいたします。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）委員
い い ん

の皆様
みなさま

、本日
ほんじつ

もどうぞよろしくお願
ねが

いいたします。この後
あと

進
すす

めて

まいりますが、ご発言
はつげん

いただくときにはお名前
な ま え

をお願
ねが

いいたします。 

 

議題
ぎ だ い

 

（１）浦舟
うらふね

複合
ふくごう

福祉
ふ く し

施設
し せ つ

における運営事
う ん え い じ

業者
ぎょうしゃ

選定
せんてい

について 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）それでは、早速
さっそく

議題
ぎ だ い

に入
はい

らせていただきます。浦舟
うらふね

複合
ふくごう

福祉
ふ く し

施設
し せ つ

にお

ける運営事
う ん え い じ

業者
ぎょうしゃ

選定
せんてい

についてでございます。事務局
じ む き ょ く

からご説明
 せ つ め い

をお願
ねが

いいたしま

す。 

（今井
い ま い

課長
かちょう

）障害
しょうがい

自立
じ り つ

支援
し え ん

課長
かちょう

の今井
い ま い

と申します。どうぞよろしくお願
ねが

いいたしま

す。座
すわ

ってご説明
せつめい

させていただきます。資料
しりょう

１をご覧
らん

ください。今回
こんかい

、浦舟
うらふね

複合
ふくごう

福祉
ふ く し

施設
し せ つ

における運営
うんえい

事
じ

業者
ぎょうしゃ

選定
せんてい

についてということでご説明
せつめい

させていただきま

す。 

 まず趣旨
し ゅ し

ですが、障害者
しょうがいしゃ

の就労
しゅうろう

啓発
けいはつ

事業
じぎょう

――障害
しょうがい

のある方
かた

の働
はたら

いている姿
すがた

を
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市民
し み ん

の方
かた

ですとか企業
きぎょう

の方々
かたがた

に知
し

っていただく事業
じぎょう

を横浜市
よ こ は ま し

で行
おこな

っておりまして、

その中
なか

の一
ひと

つとして、横浜市
よ こ は ま し

の持
も

っている公共
こうきょう

施設
し せ つ

を使
つか

って、障害
しょうがい

のある方
かた

の

雇用
こ よ う

の場
ば

の創出
そうしゅつ

、障害
しょうがい

のある方
かた

の働
はたら

く場
ば

を生
う

み出
だ

す事業
じぎょう

と、それから企業
きぎょう

等
とう

に対
たい

して障害者
しょうがいしゃ

雇用
こ よ う

を促進
そくしん

するための啓発
けいはつ

事業
じぎょう

、知
し

っていただくための事業
じぎょう

を行
おこな

って

おります。現在
げんざい

事業
じぎょう

を 行
おこな

っております事
じ

業者
ぎょうしゃ

さんとの契約
けいやく

が来年
らいねん

３月
がつ

31日
にち

、

今年度
こ ん ね ん ど

中
ちゅう

で満了
まんりょう

することに伴
ともな

いまして、また公募
こ う ぼ

によって新
あたら

しい事
じ

業者
ぎょうしゃ

さんの

選定
せんてい

を行
おこな

う予定
よ て い

となっております。 

 事
じ

業者
ぎょうしゃ

選定
せんてい

においては、専門的
せんもんてき

かつ詳細
しょうさい

な調査
ちょうさ

を 行
おこな

う必要
ひつよう

があるため、この

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進
すいしん

協
きょう

議会
ぎ か い

の下部
か ぶ

組織
そ し き

として選定
せんてい

委員会
い い ん か い

を設置
せ っ ち

させていただくこと、

それから、その選定
せんてい

委員会
い い ん か い

の審議
し ん ぎ

による事業者
じぎょうしゃ

候補
こ う ほ

の決定
けってい

を、この障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進
すいしん

協
きょう

議会
ぎ か い

の審議
し ん ぎ

結果
け っ か

として市
し

にご報告
ほうこく

いただくことについて、今日
き ょ う

お諮
はか

りしたいと

考
かんが

えております。 

 ２番
ばん

として、本
ほん

協
きょう

議会
ぎ か い

へ付議
ふ ぎ

する理由
り ゆ う

です。この事業
じぎょう

は、先
さき

ほど申
もう

し上
あ

げたとお

り障害者
しょうがいしゃ

雇用
こ よ う

の創出
そうしゅつ

及
およ

び啓発
けいはつ

ということで、本市
ほ ん し

の障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

の推進
すいしん

に寄
き

与
よ

する

事業
じぎょう

でございます。そのため、障害者
しょうがいしゃ

基本法
き ほ ん ほ う

に定
さだ

める障害者
しょうがいしゃ

に関
かん

する施策
し さ く

の

総合的
そうごういぇき

かつ計画的
けいかくてき

な推進
すいしん

について必要
ひつよう

な事項
じ こ う

であると判断
はんだん

されるため、条例
じょうれい

で

設置
せ っ ち

されておりますこの障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進
すいしん

協
きょう

議会
ぎ か い

に付議
ふ ぎ

させていただきます。 

 選定
せんてい

委員会
い い ん か い

についてでございますが、審議
し ん ぎ

いただく内容
ないよう

としては、募集
ぼしゅう

要領
ようりょう

と

選定
せんてい

方法
ほうほう

の決定
けってい

、また、事
じ

業者
ぎょうしゃ

の評価
ひょうか

と事業者
じぎょうしゃ

候補
こ う ほ

の決定
けってい

をお願
ねが

いしたいと考
かんが

え

ております。選定
せんてい

委員会
い い ん か い

の開催
かいさい

回数
かいすう

としては、今年度
こ ん ね ん ど

中
ちゅう

に２回
かい

を予定
よ て い

しておりま

す。委員
い い ん

の構成
こうせい

につきましては、社会
しゃかい

福祉
ふ く し

の分野
ぶ ん や

の学識
がくしき

経験者
けいけんしゃ

の方
かた

、経済
けいざい

分野
ぶ ん や

での

学識
がくしき

経験者
けいけんしゃ

の方
かた

、地域
ち い き

福祉
ふ く し

の関係者
かんけいしゃ

の方
かた

、労働
ろうどう

行政
ぎょうせい

関係者
かんけいしゃ

の方
かた

、弁護士
べ ん ご し

の方
かた

、公認
こうにん

会計士
か い け い し

の方
かた

という構成
こうせい

で考
かんが

えさせていただいております。先
さき

ほど申
もう

し上
あ

げましたと

おり、障害
しょうがい

のある方
かた

の雇用
こ よ う

の場
ば

ですとか、あるいは障害者
しょうがいしゃ

就労
しゅうろう

の普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

に係
かかわ

る

事業
じぎょう

を行
おこな

うため、運営
うんえい

事
じ

業者
ぎょうしゃ

として障害者
しょうがいしゃ

を雇用
こ よ う

する安定
あんてい

した経営
けいえい

状 況
じょうきょう

がある

か、あるいは事業
じぎょう

計画
けいかく

に妥当性
だ と う せ い

があるかなどの視点
し て ん

から選定
せんてい

していただく形
かたち

になり

ますため、こういった形
かたち

での委員
い い ん

構成
こうせい

を取
と

らせていただいております。 

 ４番
ばん

のスケジュールについてですが、６月
がつ

29日
にち

、本日
ほんじつ

の障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進
すいしん

協
きょう

議会
ぎ か い

にお諮
はか

りさせていただきます。７月
がつ

中
ちゅう

に第
だい

１回
かい

の運営
うんえい

事
じ

業者
ぎょうしゃ

選定
せんてい

委員会
い い ん か い

を実施
じ っ し

、

ここで募集
ぼしゅう

要領
ようりょう

と選定
せんてい

方法
ほうほう

を決定
けってい

させていただきます。８月
がつ

から９月
がつ

にかけて事業
じぎょう

を実施
じ っ し

していただく事
じ

業者
ぎょうしゃ

さんの公募
こ う ぼ

を行
おこな

いまして、10月
がつ

に第
だい

２回
かい

の運営
うんえい

事
じ

業者
ぎょうしゃ

選定
せんてい

委員会
い い ん か い

。ここでは実際
じっさい

に応募
お う ぼ

のありました事
じ

業者
ぎょうしゃ

さんからの提案
ていあん

内容
ないよう

や何
なに

かに

ついてのご評価
ひょうか

と、事
じ

業者
ぎょうしゃ

候補者
こ う ほ し ゃ

の決定
けってい

をしていただきます。最後
さ い ご

、11月
がつ

に今年度
こ ん ね ん ど

の第
だい

２回目
か い め

の障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進
すいしん

協
きょう

議会
ぎ か い

が予定
よ て い

されておりますので、そちらの席
せき

で

事業者
じぎょうしゃ

選定
せんてい

のご報告
ほうこく

を頂
いただ

ければと考
かんが

えております。 

 おめくりいただきまして裏面
うらめん

は、実際
じっさい

にご活用
かつよう

いただく公共
こうきょう

施設
し せ つ

の建物
たてもの

と対象
たいしょう

スペースの概要
がいよう

についてになります。建物
たてもの

としては浦舟
うらふね

複合
ふくごう

福祉
ふ く し

施設
し せ つ

という、南
みなみ

区
く
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浦舟
うらふね

町
ちょう

にあります施設
し せ つ

になります。こちらは地上
ちじょう

12階
かい

地下
ち か

２階
かい

建
だ

てなのですが、

今回
こんかい

お使
つか

いいただくスペースについては９階
かい

の732 平 米
へいほうめーとる

ほどの面積
めんせき

の施設
し せ つ

になり

ます。現在
げんざい

は民間
みんかん

事
じ

業者
ぎょうしゃ

の方
かた

が80名
めい

ほど障害
しょうがい

のある方
かた

を雇用
こ よ う

していらっしゃいま

す。現在
げんざい

運営
うんえい

している事
じ

業者
ぎょうしゃ

さんは、パーソルサンクス株式
かぶしき

会社
がいしゃ

というところで、

パーソルホールディングスの特例
とくれい

子
こ

会社
がいしゃ

になっております。 

 これまでの経過
け い か

ですが、平成
へいせい

18年度
ね ん ど

からこちらの事業
じぎょう

の運営
うんえい

を開始
か い し

しておりまし

て、契約
けいやく

更新
こうしん

を３回
かい

ほど行
おこな

い、平成
へいせい

30年度
ね ん ど

から新
あら

たな運営
うんえい

開始
か い し

ということで、今回
こんかい

は契
けい

約
やく

期間
き か ん

を５年
ねん

とさせていただいております。 

 最後
さ い ご

の７番目
ば ん め

に、参考
さんこう

として障害者
しょうがいしゃ

基本法
き ほ ん ほ う

の条文
じょうぶん

を抜粋
ばっすい

で記載
き さ い

させていただい

ております。説明
せつめい

については以上
いじょう

になります。ご審議
し ん ぎ

のほどよろしくお願
ねが

いいたし

ます。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）ありがとうございました。本事項
ほ ん じ こ う

は、委員
い い ん

の皆様
みなさま

のご承認
 しょうにん

を 頂
いただ

く

事項
じ こ う

になります。それでは、この件
けん

につきましてご意見
い け ん

・ご質問
 し つ も ん

いかがでしょう

か。 

（荒木
あ ら き

委員
い い ん

）ＹＰＳ
わいぴーえす

の荒木
あ ら き

雅也
ま さ や

といいます。よろしくお願い
 ね が  

します。選定
せんてい

委員
い い ん

に

会計士
か い け い し

さんとかいろいろ入って
は い   

いたと思
おも

いますが、その中
なか

に何
なに

かしら障害
しょうがい

を抱
かか

えて

いる方
かた

もいれば、 障害者
しょうがいしゃ

も参加
さ ん か

している感覚
かんかく

が得られる
え    

のではないかと

思いました
お も      

。以上
いじょう

です。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）ありがとうございます。今
いま

のご発言
 は つ げ ん

に関
かん

しまして事務局
じ む き ょ く

としてはいか

がでしょうか。 

（今井
い ま い

課長
かちょう

）障害
しょうがい

自立
じ り つ

支援
し え ん

課長
かちょう

の今井
い ま い

です。ご発言
 は つ げ ん

いただきましてありがとうござ

います。本来
ほんらい

でしたら、例
たと

えば指定
し て い

管理者
か ん り し ゃ

の選定
せんてい

などで、特定
とくてい

の施設
し せ つ

で利用者
り よ う し ゃ

さん

が残
のこ

ったまま運営事
う ん え い じ

業者
ぎょうしゃ

が替
か

わるということですと、恐
おそ

らくその施設
し せ つ

のご利用
り よ う

者
しゃ

さ

んですとか家族会
か ぞ く か い

の方
かた

に委員
い い ん

に入って
は い   

いただくのが相当
そうとう

かなと考えて
か ん が   

おりますが、

今回
こんかい

の場合
ば あ い

はここの場所
ば し ょ

を使
つか

って企業
きぎょう

を経営
けいえい

している方々
かたがた

そのものが選
えら

ばれる形に

なりますので、ここに利用者
り よ う し ゃ

さんが残
のこ

ることはなく、家族会
か ぞ く か い

ですとか今
いま

の利用者
り よ う し ゃ

さ

んにご参
さん

加
か

いただくことができません。ですので、検討
けんとう

はさせていただいたのです

が、今回
こんかい

は要項
ようこう

に従う
したが  

形
かたち

でこういった構成
こうせい

にさせていただければと考
かんが

えておりま

す。ご意見
い け ん

ありがとうございます。また次回
じ か い

、検討
けんとう

させていただければと思い
おも  

ま

す。よろしくお願い
ねが  

いたします。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）よろしいですか。ご発言
はつげん

の趣旨
し ゅ し

は、当該
とうがい

の利用者
り よ う し ゃ

とかご家族
か ぞ く

の参加
さ ん か

を

求
もと

めるというよりも、何ら
なん  

かの形
かたち

でここに直接
ちょくせつ

関係
かんけい

しない当事者
と う じ し ゃ

の方
かた

を含
ふく

めるの

はいかがでしょうかということだったと思
おも

いますが、その点
てん

についてはいかがでし

ょうか。 

（今井
い ま い

課長
かちょう

）ありがとうございます。実際
じっさい

に障害
しゃうがい

当事者
と う じ し ゃ

の方
かた

にお入
はい

りいただくこと

ももちろん検討
けんとう

させていただくことになると思
おも

いますが、先
さき

ほど申
もうし

し上
あげ

げたとお

り、募集
ぼしゅう

要領
ようりょう

など選定
せんてい

に影響
えいきょう

する内容
ないよう

になりますので、できれば委員
い い ん

の方々
かたがた

を絞
しぼ
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らせていただきたいということもありまして、今回
こんかい

は企業
きぎょう

経営
けいえい

の立場
た ち ば

ですとかそう

いったものからご判
はん

断
だん

いただける形
かたち

にさせていただいております。次回
じ か い

以降
い こ う

はまた

改
あらた

めて検討
けんとう

させていただければと思
おも

っております。よろしくお願
ねが

いいたします。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）ほかに委員
い い ん

の方
かた

、よろしいでしょうか。それでは、先
さき

ほど委員
い い ん

構成
こうせい

に

ついて意見
い け ん

があったということはしっかり受
う

け止
と

めていただいて、今後
こ ん ご

の委員
い い ん

構成
こうせい

についての検討
けんとう

は引
ひ

き続
つづ

き行
おこな

っていくということで、今回
こんかい

はこの委員
い い ん

で進
すす

めていく

こととするということでよろしいですか。今回
こんかい

のことに関して
かん    

２点
てん

、選定
せんてい

委員会
い い ん か い

を

設置
せ っ ち

するということ、さらに選定
せんてい

委員会
い い ん か い

の審議
し ん ぎ

による事業者
じぎょうしゃ

候補
こ う ほ

の決定
けってい

を、本
ほん

協
きょう

議会
ぎ か い

の審議
し ん ぎ

結果
け っ か

とすることについて、ご承認
しょうにん

いただけますでしょうか。 

（承認
しょうにん

） 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）全体的
ぜんたいてき

にうなずいていただいていますので承認
しょうにん

ということにさせて

いただきます。ありがとうございました。 

 

報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

（１）令和
れ い わ

４年度
 ね ん ど

第４期
だ い  き

横浜市
よ こ は ま し

障害者
しょうがいしゃ

プラン市民
し み ん

説明会
せつめいかい

について 

（渡部
わなたべ

会長
かいちょう

）それでは、続いて
つづ    

報告
ほうこく

事項
じ こ う

に移
うつ

ります。まず１点目
て ん め

の令和
れ い わ

４年度
  ね ん ど

第４期
だ い  き

横浜市
よ こ は ま し

障害者
しょうがいしゃ

プラン市民
し み ん

説明会
せつめいかい

につきまして、事務局
じ む き ょ く

からご説明
  せつめい

をお願い
 ね が  

い

たします。 

（佐渡
さ ど

課長
かちょう

）健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

障害
しょうがい

施策
し さ く

推進
すいしん

課長
かちょう

の佐渡
さ ど

です。着座
ちゃくざ

にて、座
すわ

ってご説明
せつめい

さ

せていただきます。資料
しりょう

２－１、２－２をご覧
らん

ください。毎年
まいとし

実施
じ っ し

しておりますけ

れども、障害者
しょうがいしゃ

プランの市民
し み ん

説明会
せつめいかい

を開
かい

催
さい

しますというご報告
ほうこく

です。現在
げんざい

、第
だい

４期
き

になりますけれども、障害者
しょうがいしゃ

プランの進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

と今年度
こ ん ね ん ど

以降
い こ う

の取組
とりくみ

の状 況
じょうきょう

につ

いてご説明
せつめい

をする会
かい

でございます。このところコロナでこの市民
し み ん

説明会
せつめいかい

を昨年
さくねん

はオ

ンラインで開催
かいさい

したり、リアルで集
あつ

まることができておりませんでした。障害者
しょうがいしゃ

プ

ランは先
さき

ほど局 長
きょくちょう

から説明
せつめい

させていただいたとおり、横浜
よこはま

の障害
しょうがい

福祉
ふ く し

を進
すす

めてい

く大
おお

きな柱
はしら

でございます。昨年
さくねん

のこの協
きょう

議会
ぎ か い

でも市民
し み ん

説明会
せつめいかい

を集合
しゅうごう

形式
けいしき

でやらな

いのはいかがなものかというご指摘
し て き

・ご意見
い け ん

をたくさんいただきました。現在
げんざい

、な

かなか鎮
しず

まってはおりませんが、コロナのまん延
えん

防止
ぼ う し

等
など

もなくなったということ

で、７月
がつ

にオンラインとリアルと２回
かい

に分
わ

けて実施
じ っ し

してまいりたいと考
かんが

えておりま

す。 

 資料
しりょう

は２－２と書
か

いてあるチラシのほうが分
わ

かりやすいので、こちらでご説明
せつめい

を

させていただきたいと思
おも

いますが、この障害者
しょうがいしゃ

プランの計画
けいかく

を、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

に

横浜市
よ こ は ま し

がしたことと、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

に横浜市
よ こ は ま し

がしようとしていることについてご説明
せつめい

をする形
かたち

になっております。第
だい

１回目
か い め

は７月
がつ

23日
にち

土曜日
ど よ う び

の午前中
ごぜんちゅう

です。10時
じ

半
はん

から

12時
じ

半
はん

で、こちらはオンライン開催
かいさい

、YouTube
ユーチューブ

ライブを想定
そうてい

しておりますので、どな

たでもご覧
らん

いただくことができます。定員
ていいん

は、オンラインなのでなしとさせていた

だいております。第
だい

２回目
か い め

は、７月
がつ

27日
にち

水曜日
す い よ う び

の午前
ご ぜ ん

11時
じ

から午後
ご ご

１時
じ

、13時
じ

ま
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で。新横浜
しんよこはま

の横浜
よこはま

ラポールシアターで、先着
せんちゃく

100名
めい

の方
かた

で開
かい

催
さい

したいと思
おも

っており

ます。「今年
こ と し

は会場
かいじょう

でお会
あ

いできます！」と吹
ふ

き出
だ

しを書
か

かせていただきました

が、久
ひさ

しぶりのリアルでの説明会
せつめいかい

になりますので、会場
かいじょう

の皆様
みなさま

とのやり取
と

りの時間
じ か ん

を大切
たいせつ

にしたいなと思
おも

っております。２回
かい

とも参加
さ ん か

は無料
むりょう

で、申込
もうしこ

みも必要
ひつよう

ござい

ません。ただ、ラポールのほうは定員
ていいん

が先着
せんちゃく

で100名
めい

ということになっておりま

す。オンライン開催
かいさい

の場合
ば あ い

には、通信料
つうしんりょう

はご自身
じ し ん

でご負担
ふ た ん

いただく形
かたち

になります

ので、そちらだけご 了 承
りょうしょう

いただければと思
おも

います。１回目
か い め

、２回目
か い め

とも手話
し ゅ わ

・

要約
ようやく

筆記
ひ っ き

、両方
りょうほう

の通訳
つうやく

を、オンラインの場合
ば あ い

も両方
りょうほう

を画面
が め ん

に表示
ひょうじ

して、情報
じょうほう

保障
ほしょう

をしていきたいと考
かんが

えております。 

 プログラム内容
ないよう

は２回
かい

とも同
おな

じ内容
ないよう

で、１つには第
だい

４期
き

横浜市
よ こ は ま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの

概要
がいよう

、２つ目
め

には令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

の振
ふ

り返
かえ

りと令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

の取組
とりくみ

の予定
よ て い

、そして、オン

ラインの場合
ば あ い

もリアルで集
あつ

まる場合
ば あ い

も、皆様
みなさま

との意見
い け ん

交換
こうかん

を予定
よ て い

しております。オ

ンラインの場合
ば あ い

にはメールを活用
かつよう

して、メールで受信
じゅしん

させていただいたご質問
しつもん

に

現場
げ ん ば

にいるスタッフでお答
こた

えして、意見
い け ん

交換
こうかん

に近
ちか

い形
かたち

で実施
じ っ し

してまいりたいと考
かんが

えております。お問合
といあわ

せ先
さき

は障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い し ん か

になっております。どうぞ委員
い い ん

の皆
みな

様
さま

のほうでも関係
かんけい

機関
き か ん

や所属
しょぞく

の団体
だんたい

等
とう

にも周知
しゅうち

していただければと思
おも

います。 

 そして、本日
ほんじつ

この市民
し み ん

説明会
せつめいかい

の内容
ないよう

を少
すこ

し皆様
みなさま

にご説明
せつめい

させていただきたいと思
おも

います。資料
しりょう

２－３と資料
しりょう

２－４がホチキス留
ど

めになっております。資料
しりょう

２－３は

非常
ひじょう

に分厚
ぶ あ つ

いものになっておりますけれども、こちらの一部
い ち ぶ

をかいつまんでご説明
せつめい

させていただければと思
おも

います。 

 資料
しりょう

２－３は、市民
し み ん

説明会
せつめいかい

でもこの資料
しりょう

に基
もと

づいてそれぞれの取組
とりくみ

の進
すす

み具合
ぐ あ い

を

説明
せつめい

する予定
よ て い

にしております。全
すべ

ては説明
せつめい

できないので、一部
い ち ぶ

を抜粋
ばっすい

して説明
せつめい

する

予定
よ て い

でございます。真
ま

ん中
なか

の四角
し か く

の中
なか

に評価
ひょうか

の説明
せつめい

と書
か

いてありますとおり、○は

想定
そうてい

したとおりの目標
もくひょう

を達成
たっせい

して効果
こ う か

が得
え

られたもの、△は一定
いってい

程度
て い ど

の効果
こ う か

は得
え

ら

れたものの、十分
じゅうぶん

ではないということです。そして、×は目標
もくひょう

が達成
たっせい

できなかっ

た 印
しるし

になっております。この分厚
ぶ あ つ

い資料
しりょう

は全部
ぜ ん ぶ

で130項目
こうもく

以上
いじょう

あります。この中
なか

で、△は13、×は１項目
こうもく

になっております。あまり進
すす

んでいない項目
こうもく

・取組
とりくみ

は皆
みな

さ

んも気
き

にかかると思
おも

いますので、市民
し み ん

説明会
せつめいかい

では△と×を中心
ちゅうしん

に説明
せつめい

する予定
よ て い

で

す。今日
き ょ う

は特
とく

に時間
じ か ん

が限
かぎ

られておりますので、市民
し み ん

説明会
せつめいかい

で説明
せつめい

する予定
よ て い

の△と×

の中
なか

で、全
すべ

てではなく主
おも

なもののご説明
せつめい

をさせていただきたいと思
おも

います。 

 説明
せつめい

の前
まえ

に、もう一つの資料
しりょう

２－４をご覧
らん

ください。これは第
だい

４期
き

障害者
しょうがいしゃ

プラン

の200ページぐらいの分厚
ぶ あ つ

い冊子
さ っ し

の概要
がいよう

を、分
わ

かりやすい日本語
に ほ ん ご

とイラストでまとめ

たものでございます。おめくりいただきまして２ページに白
しろ

い丸
まる

で項目
こうもく

がありま

す。これが障害者
しょうがいしゃ

プランの全体
ぜんたい

のつくりです。生活
せいかつ

の場面
ば め ん

ごとに「障害
しょうがい

について

みんなに知
し

ってもらいます」とか、これは普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

のことですね。「支援
し え ん

する人
ひと

が

足
た

りるようにします」、これは人材
じんざい

確保
か く ほ

や育成
いくせい

のことです。「住
す

みたいところに住
す

めるようにします」、住
す

まいに関
かん

すること。「出
で

かけることを支援
し え ん

します」、移動
い ど う
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支援
し え ん

に関
かん

すること。「障害
しょうがい

があっても住
す

みやすい街
まち

にします」、まちづくりに関
かん

す

ること。「健康
けんこう

に暮
く

らせるようにします」、医療
いりょう

の 充
じゅう

実
じつ

に関
かん

すること。「地震
じ し ん

や

台風
たいふう

などの災害
さいがい

に備
そな

えます」、防災
ぼうさい

・減災
げんさい

に関
かん

すること。そして、「 働
はたら

くことを

支援
し え ん

します」という就労
しゅうろう

に関
かん

することなど、生活
せいかつ

の場面
ば め ん

場面
ば め ん

に応
おう

じた項目
こうもく

がこの

障害者
しょうがいしゃ

プランのつくりになっています。 

 それを皆様
みなさま

少
すこ

し思
おも

い出
だ

していただいて、資料
しりょう

２－３、分厚
ぶ あ つ

いほうで△印
じるし

と×印
じるし

がついているものを幾
いく

つかご説明
せつめい

させていただきます。まず、10ページです。上
うえ

の

欄
らん

に「障害
しょうがい

福祉
ふ く し

施設
し せ つ

等
など

で働
はたら

く看護師
か ん ご し

の支援
し え ん

」という項目
こうもく

がございます。これに△

がついておりますが、コロナの影響
えいきょう

で施設
し せ つ

への訪問
ほうもん

や合同
ごうどう

の研修
けんしゅう

が十分
じゅうぶん

にできま

せんでした。後
あと

から出
で

てくる33ページ、72ページにも同
おな

じ項目
こうもく

がありますが、これ

も同様
どうよう

です。今年度
こ ん ね ん ど

はコロナが少
すこ

し落
お

ち着
つ

いてきていますので、個別
こ べ つ

の助言
じょげん

や

研修
けんしゅう

、各施設
か く し せ つ

の看護師
か ん ご し

を対象
たいしょう

とした合同
ごうどう

研修
けんしゅう

などを予定
よ て い

どおり実施
じ っ し

していきたい

と考
かんが

えています。 

 次
つぎ

に、ちょっと飛
と

びまして36ページです。事業名
じぎょうめい

には「高齢化
こ う れ い か

・重度化
じ ゅ う ど か

対応
たいおう

バリ

アフリー改修
かいしゅう

事業
じぎょう

」と書
か

いてあります。これの評価
ひょうか

が×になっておりますが、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

についてはグループホームからのこの申請
しんせい

がございませんでした。なので、

実績
じっせき

がないということで×をつけておりますけれども、今年度
こ ん ね ん ど

は５か所
しょ

分
ぶん

を想定
そうてい

し

て、手
て

が上
あ

がったところに補助
ほ じ ょ

をして進
すす

めていきたいと考
かんが

えています。 

 次
つぎ

に、またちょっと飛
と

びますが、54ページ、移動
い ど う

に関
かん

することです。「移動
い ど う

情報
じょうほう

センター運営
うんえい

等
とう

事業
じぎょう

の推進
すいしん

」です。これも△になっております。各区
か く く

に１つずつあ

る移動
い ど う

情報
じょうほう

センターの推進
すいしん

について、区
く

ごとに取組
とりくみ

の差
さ

が少
すこ

しありまして、相談
そうだん

件数
けんすう

があまり伸
の

びていないということで△にしています。それはひょっとしたらコ

ロナの影響
えいきょう

もあるのかなと考
かんが

えております。今年度
こ ん ね ん ど

は、横浜市
よ こ は ま し

社会
しゃかい

福祉
ふ く し

協
きょう

議会
ぎ か い

の

中
なか

にある障害者
しょうがいしゃ

支援
し え ん

センターを中心
ちゅうしん

に、18区
く

の移動
い ど う

情報
じょうほう

センターを支援
し え ん

して、

皆様
みなさま

のお役
やく

に立
た

てるようにしていきたいと考
かんが

えています。 

 次
つぎ

に、１枚
まい

めくっていただいて56ページの上
うえ

の段
だん

、事業名
じぎょうめい

は「難病
なんびょう

患者
かんじゃ

外出
がいしゅつ

支援
し え ん

サービス事業
じぎょう

」です。これも△です。これは、コロナで利用者
り よ う し ゃ

さんの数
かず

や、お

一人
ひ と り

のご利用者
り よ う し ゃ

さんの利用
り よ う

する回数
かいすう

が減
へ

ったことが原因
げんいん

で、実績
じっせき

が伸
の

びなかったと

いうことで△になっております。また、外出
がいしゅつ

支援
し え ん

サービスで使
つか

っている車両
しゃりょう

が古
ふる

くなったり、ボランティアが高齢化
こ う れ い か

したり、実施
じ っ し

がなかなか難
むずか

しくなってきている

という課題
か だ い

も一方
いっぽう

であるということでございます。 

 それから、また少
すこ

し飛
と

ばしまして71ページです。健康
けんこう

に関
かん

することで、上
うえ

の段
だん

で

す。事業名
じぎょうめい

は「重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

等
とう

入院
にゅういん

時
じ

コミュニケーション支援
し え ん

事業
じぎょう

」です。これも

△でございました。これはまさにコロナの影響
えいきょう

で、入院
にゅういん

時
じ

コミュニケーションを

するコミュニケーション支援員
し え ん い ん

が病院
びょういん

の中
なか

に入
はい

れないと。ご家族
か ぞ く

でさえ患者
かんじゃ

さんに

会
あ

えない状 況
じょうきょう

がコロナによって長
なが

く続
つづ

いていると思
おも

います。この時期
じ き

があったと

いうことで、なかなかこの事業
じぎょう

の実施
じ っ し

そのもの、病院
びょういん

の中
なか

に入
はい

ることそのものが
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難
むずか

しかったということで、△になっております。 

 次
つぎ

に、77ページです。地震
じ し ん

や台風
たいふう

などの災害
さいがい

に備
そな

える防災
ぼうさい

・減災
げんさい

の項目
こうもく

です。

「災害
さいがい

時
じ

における自助
じ じ ょ

・共助
きょうじょ

の情報
じょうほう

共有
きょうゆう

の推進
すいしん

」が事業名
じぎょうめい

です。災害
さいがい

が起
お

きたと

きに地域
ち い き

の人
ひと

と 協 力
きょうりょく

できるように情報
じょうほう

共有
きょうゆう

を 行
おこな

うことが△になっています。

令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

は、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

に新
あら

たに計画
けいかく

していた予算
よ さ ん

事業
じぎょう

の説明
せつめい

をこの障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進
すいしん

協
きょう

議会
ぎ か い

で共有
きょうゆう

したということにとどまっております。令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

につきまし

ては幾
いく

つかの新規
し ん き

事業
じぎょう

がございます。新規
し ん き

事業
じぎょう

である要
よう

電源
でんげん

医療
いりょう

機器
き き

の給付
きゅうふ

事業
じぎょう

や

個別
こ べ つ

避難
ひ な ん

計画
けいかく

策定
さくてい

のモデル事業
じぎょう

など、今年
こ と し

新
あたら

しく進
すす

める防災
ぼうさい

・減災
げんさい

の事業
じぎょう

の進
すす

み

具合
ぐ あ い

を皆様
みなさま

に共有
きょうゆう

させていただいて、ご意見
い け ん

を頂
いただ

きたいと考
かんが

えております。 

 次
つぎ

に、83ページです。療育
りょういく

、障害
しょうがい

のある子供
こ ど も

たちの成長
せいちょう

を支援
し え ん

する事業
じぎょう

です

が、「ペアレントトレーニング実施者
じ っ し し ゃ

の養成
ようせい

」が△になっております。コロナとい

う理由
り ゆ う

が多
おお

いのがちょっと片腹
かたはら

痛
いた

い感
かん

じですけれども、こちらもコロナで十分
じゅうぶん

に

実施
じ っ し

ができなくて、予定
よ て い

の15か所
しょ

を下回
したまわ

る４か所
しょ

の実施
じ っ し

になりました。令和
れ い わ

４年
ねん

は

下
した

の欄
らん

にも書
か

いてありますとおり、予定
よ て い

どおり30か所
しょ

で実施
じ っ し

していきたいと考
かんが

えて

おります。 

 そして、少
すこ

し飛
と

びまして105ページと、１ページ挟
はさ

んで107ページは就労
しゅうろう

、働
はたら

く

ことを支援
し え ん

する啓発
けいはつ

の項目
こうもく

になっています。105ページは「障害者
しょうがいしゃ

就労
しゅうろう

に関
かん

する

市民
し み ん

啓発
けいはつ

」、そして107ページは「ふれあいショップ等
など

を活用
かつよう

した障害者
しょうがいしゃ

就労
しゅうろう

に関
かん

する理解
り か い

促進
そくしん

」になっています。これもイベント系
けい

は障害
しょうがい

福祉
ふ く し

にかかわらず、ほか

のものもそうですけれども、コロナで実施
じ っ し

できないことが多々
た た

ございました。なの

で△になっておりますけれども、今
いま

までのやり方
かた

だけにこだわらず、新
あたら

しいオンラ

インでの実施
じ っ し

も含
ふく

め、様々
さまざま

なやり方
かた

を通
つう

じて啓発
けいはつ

をしていくことを考
かんが

えながら進
すす

め

ていこうと思
おも

っています。さらに、107ページのふれあいショップのほうでは、

各施設
か く し せ つ

へのヒアリングなども行
おこな

って、何
なに

が効果的
こ う か て き

な取組
とりくみ

なのかを確認
かくにん

しながらやっ

ていきたいと考
かんが

えています。 

 かなり項目
こうもく

を絞
しぼ

ったご説明
せつめい

になっておりますけれども、説明
せつめい

は以上
いじょう

でございま

す。市民
し み ん

説明会
せつめいかい

では説明
せつめい

時間
じ か ん

が本日
ほんじつ

の倍
ばい

以上
いじょう

を使
つか

って45分
ふん

で説明
せつめい

しますので、もう

少
すこ

し詳
くわ

しくご説明
せつめい

する予定
よ て い

でございます。この内容
ないよう

も含
ふく

めてご意見
い け ん

・ご質問
しつもん

等
など

ござ

いましたらよろしくお願
ねが

いいたします。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）それでは、委員
い い ん

の皆様
みなさま

いかがでしょうか。 

（二
に

宮
のみや

委員
い い ん

）横浜市
よ こ は ま し

歯科
し か

医師会
い し か い

の二宮
にのみや

です。大変
たいへん

参考
さんこう

になりました。ありがとうご

ざいました。私
わたし

からは２点
てん

質問
しつもん

があるのですが、第１点目
だ い  て ん め

はラポールでの開催
かいさい

につ

いてです。定員
ていいん

100名
めい

で事前
じ ぜ ん

申し込
も う  こ

み必要
ひつよう

なしということは、基本的
き ほ ん て き

に定員
てんいん

オーバー

しないということでよろしいでしょうか。例
たと

えば、突然
とつぜん

申し込
も う  こ

みなしで行った
い

ら

定員
ていいん

オーバーだったとか、そういうのはないでしょうか。 

 第２点
だい  てん

は、今
いま

の説明
せつめい

で、通常
つうじょう

でしたら達成
たっせい

できたところを中心
ちゅうしん

に説明
せつめい

しそうで

すが、自分
じ ぶ ん

たちにとってちょっと耳
みみ

の痛い
いた  

ところを中心
ちゅうしん

に説明
せつめい

されるのは非常
ひじょう

にす
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ばらしいことだと思いました
おも        

。△や×、達成
たっせい

できなかったことを中心
ちゅうしん

に説明
せつめい

するの

は、例えば
たと    

参加
さ ん か

された方
かた

と情報
じょうほう

共有
きょうゆう

して改善
かいぜん

につなげたいとか、そういった何
なに

か

意図
い と

があるのでしょうか。以上
いじょう

、２点
   てん

です。 

（佐渡
さ ど

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い し ん か

の佐渡
さ ど

です。二
にの

宮
みや

委員
い い ん

、ありがとうございます。ラポ

ールシアターの先着
せんちゃく

100名
めい

は、リアルで開催
かいさい

していた過去
か こ

の状 況
じょうきょう

を考えて
かんが   

、それ

がいいかどうかは別
べつ

として、100名
めい

を超
こ

えるご参加
さ ん か

がなかったこともあり、100名
めい

で

大丈夫
だいじょうぶ

かなと思
おも

っております。万
まん

が一
いち

、うれしい悲鳴
ひ め い

で100名
めい

を超える
こ   

ようだと、

会場
かいじょう

の管理者
か ん り し ゃ

と相談
そうだん

しながら、お帰
かえ

りいただくのは申し
もう   

訳
わけ

ないので、例えば
たと

ホワ

イエのところで聞
き

いていただくとかということも考えたい
かんが      

と思います
おも      

。 

 ２点目
て ん め

の△と×のところでございます。今回
こんかい

はコロナによって達成
たっせい

できない部分
ぶ ぶ ん

が非常
ひじょう

に多
おお

くて、事務局側
じむきょくがわ

としても何
なん

とも致
いた

し方
  かた

ないところもあるのですが、ただ

それだけではないところも含め
ふく  

、コロナであってもこういうやり方
    かた

があったのでは

ないかというご提案
ていあん

をぜひ頂き
いただ  

たいということもございまして、あえて△や×の

進んで
すす    

いないものを取り
と

上
あ

げることで、皆様
みなさま

のご意見
 い け ん

を伺
うかが

いたいというところがご

ざいます。もちろん○の部分
ぶ ぶ ん

も、もっとこれができるのではないかというご意見
   い け ん

を

頂いて
いただ       

も当然
とうぜん

受け止めさせて
う   と        

いただきますので、意見
い け ん

交換
こうかん

のきっかけにしたいとい

うところがございます。以上
いじょう

でございます。 

（二
にの

宮
みや

委員
い い ん

）ありがとうございました。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）ほかの委員
い い ん

の方
かた

、いかがでしょう。 

（清水
し み ず

委員
い い ん

）清水
し み ず

です。「働
はたら

きたい！わたしのシンポジウム」は２年
   ねん

ほど中止
ちゅうし

に

なっていましたが、今回
こんかい

は障害者
しょうがいしゃ

週
しゅう

間
かん

に合
あ

わせて開催
かいさい

されると聞いて
き

おります。

そこに出席
しゅっせき

する企業
きぎょう

は、過去
か こ

を考えて
かんが    

みても、成
せい

城
じょう

石井
い し い

とかまいばすけっとと

か、仕事
し ご と

の切り出し
き り  だ   

というところで非常
ひじょう

に参考
さんこう

になることが多かった
おお

ものですか

ら、今回
こんかい

はどういう企業
きぎょう

に声
こえ

をかけているのかお伺い
  うかが  

したいと思います
おも     

。 

（今井
い ま い

課長
かちょう

）障害
しょうがい

自立
じ り つ

支援課
し え ん か

の今井
い ま い

です。今
いま

お話
はなし

を頂きました「働きたい
はたら

！わた

しのシンポジウム」は12月
がつ

に開催
かいさい

予定
よ て い

ということで準備
じゅんび

を進めて
すす     

いる段階
だんかい

でござい

ますが、まだどういった企業
きぎょう

さんにお声がけ
  こえ   

させていただくかについては検討中
けんとうちゅう

で

ございます。もう少 々
しょうしょう

お時間
じ か ん

を頂戴
ちょうだい

できればと思います
おも

。よろしくお 願 い
   ねが   

いた

します。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）よろしいですか。これまでをベースにしながら検討中
けんとうちゅう

ということで

しょうか。分かりました
 わ         

。それでは、ほかの方
かた

いかがでしょうか。 

（奈良﨑
な ら さ き

委員
い い ん

）奈良﨑
な ら さ き

です。２つ質問
しつもん

があります。まず、障害者
しょうがいしゃ

プラン市民
し み ん

説明会
せつめいかい

ですけれども、YouTube
ゆーちゅーぶ

をやってくれるのはありがたいのですが、この１日
にち

だけなの

でしょうか。それとも、例
たと

えばずっと１週間
しゅうかん

やってくれるのでしょうか。１日
にち

だけ

のYouTube
ゆーちゅーぶ

が結構
けっこう

今
いま

はやっているみたいですが、これはどうなっているかという質問
しつもん

です。 

 もう一点
いってん

は、２回目
か い め

の説明会
せつめいかい

は平日
へいじつ

ですが、多分
た ぶ ん

私
わたし

たちの仲間
な か ま

は仕事
し ご と

をしている
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ので、こんな時間
じ か ん

に普通
ふ つ う

には行けない
いけ      

と思います
おも

。こういう説明会
せつめいかい

は１番
ばん

と２番
ばん

を

逆
ぎゃく

にしてもらうといいのかなと。YouTube
ユーチューブ

が24時間
じ か ん

見られる
み    

のだったら水曜日
す い よ う び

でも

いいのかなという意見
い け ん

です。例えば
たと    

土曜日
ど よ う び

にラポールとかの市民
し み ん

説明会
せつめいかい

なら、ほか

の知的
ち て き

の仲間
な か ま

も参加
さ ん か

できやすいのかなと思いました
おも

。以上
いじょう

です。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）ごもっともかと思います
おも

が、事務局
じ む き ょ く

いかがでしょうか。 

（佐渡
さ ど

課長
かちょう

）奈良﨑
な ら さ き

委員
い い ん

、ありがとうございます。オンライン開催
かいさい

のYouTube
ゆーちゅーぶ

につい

ては再放送
さいほうそう

といいますか、すぐではございませんが画面
が め ん

を 整 え て
ととの     

繰
く

り返し
かえ  

見られる
み    

ようにする予定
よ て い

でございます。 

 もう一点
いってん

の開催
かいさい

日
び

の時間
じ か ん

や曜日
よ う び

の話
はなし

ですが、実
じつ

はコロナ前
まえ

のリアルで市民
し み ん

説明会
せつめいかい

をやっていたときは、曜日
よ う び

や時間
じ か ん

を変
か

えて３回
かい

もしくは２回
  かい

開催
かいさい

しておりました。

そのときには必
かなら

ず土日
ど に ち

どちらかを挟
はさ

んでいました。今回
こんかい

は平日
へいじつ

の昼
ひる

になってしまい

ましたが、今日
き ょ う

ご意見
い け ん

を頂きました
いただ        

ので、今年度
こ ん ね ん ど

の７月
がつ

は間
ま

に合いません
あ    

けれど

も、来年度
ら い ね ん ど

以降
い こ う

、土日
ど に ち

の開催
かいさい

をリアルも含めて
ふく     

検討
けんとう

してまいりたいと思います
おも      

。あ

りがとうございます。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）奈良﨑
な ら さ き

委員
い い ん

、よろしいですか。ありがとうございました。ほかの

委員
い い ん

、いかがでしょうか。 

（大橋
おおはし

委員
い い ん

）視覚
し か く

障害
しょうがい

の大橋
おおはし

です。２点
  てん

ほど質問
しつもん

したいと思います
おも     

。大
おお

きく１点目
 て ん め

は関連
かんれん

のこと、２点目
て ん め

は福祉
ふ く し

と雇用
こ よ う

の連携
れんけい

の問題
もんだい

について、合計
ごうけい

２点
てん

質問
しつもん

します。

まず、災害
さいがい

時
じ

等
とう

の自助力
じじょりょく

向上
こうじょう

に向
む

けたツールの作成
さくせい

云々
うんぬん

のところもそうですけれど

も、ウェブサイト等
とう

で対応
たいおう

するということですが、私たち
わたし    

見えない
み   

者
もの

にとってみる

と、ＩＣＴ
あいしーてぃ

全般
ぜんぱん

に言えることで、教育
きょういく

でもＩＣＴ
あいしーてぃ

を活用
かつよう

した教育
きょういく

活動
かつどう

の充実
じゅうじつ

など

の項目
こうもく

で新規
し ん き

事業
じぎょう

に上がって
あ   

いたり、今
いま

、大変
たいへん

、ＩＣＴ
あいしーてぃ

絡
がら

みの政策
せいさく

が多
おお

いのです

が、くどいようですけれども、私 た ち
わたし     

見えない
み   

者
もの

にとってみれば非常
ひじょう

にソフト面
めん

でもリアルな対応
たいおう

ができない。そういうこともあって、障害者
しょうがいしゃ

情報
じょうほう

アクセシビリ

ティ・コミュニケーション施策
し さ く

推進法
すいしんほう

を10年越
ね ん ご

しで要求
ようきゅう

していて、先月
せんげつ

通
とお

ったわけ

ですけれども、そのようなことを踏
ふ

まえても、ＩＣＴ
あいしーてぃ

に絡めて
から    

、例えば
たと    

災害
さいがい

時
じ

にウ

ェブで対応
たいおう

するといっても、ハザードマップなんかは私たち
わたし    

は聞いて
き   

いるだけでは

分からない
わ     

し、どこかの市
し

では点図
て ん ず

でつくってハザードマップの説明会
せつめいかい

をしたとい

う情報
じょうほう

も入って
はい    

おりますので、ハイテクばかりに頼
たよ

らずに、ローテクとかノーテク

というか、そういったアナログ関係
かんけい

のものもぜひ選択肢
せ ん た く し

として入れて
い

ほしいと

思います
おも      

。 

 関連
かんれん

して、なるべく短
みじか

めに言います
い   

けれども、６月
  がつ

９日付
にちづけ

の神奈川
か な が わ

新聞
しんぶん

で、横浜
よこはま

市
し

は食 料 品
しょくりょうひん

だとかガソリンの購入
こうにゅう

の20％割引
わりびき

などを大々
だいだい

的
てき

にやるというようなこ

とが書
か

いてありました。その20％を割
わ

り引いたり
び

ポイントを還元
かんげん

するのはスマホで

読
よ

み取る
と

ということです。私
わたし

もそうなのですが、スマホのつるつるした表面
ひょうめん

のあ

れで、若
わか

い人
ひと

みたいに何回
なんかい

右
みぎ

にフリックしてとんとんしてどうのこうのということ

を覚
おぼ

えられません。そういう者
もの

に対
たい

して、こういうＩＣＴ
あいしーてぃ

活用
かつよう

だとか文面
ぶんめん

ではよく
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出て
で  

くるけれども、実際
じっさい

問題
もんだい

としてこういったデジタル化
か

だけの問題
もんだい

ではない。後
あと

の議題
ぎ だ い

というか報告
ほうこく

で出て
で  

くると思います
おも     

が、福祉
ふ く し

の案内
あんない

なんかのパンフレットも

何
なに

かスマホで読み込んで
よ  こ   

と。やはり何
なん

でもかんでもスマホでやれるとお考え
 か ん が  

になる

のは、当事者
と う じ し ゃ

としては非常
ひじょう

に困
こま

るし改善
かいぜん

してほしいと一方
いっぽう

で思い
おも

ます。それが

１点目
  て ん め

です。 

 それから、雇用
こ よ う

施策
し さ く

と福祉
ふ く し

の連携
れんけい

に関して
かん    

は、○
 

がついていたように思います
おも     

が、これはあくまでまだ検討
けんとう

段階
だんかい

だろうと思います
おも      

。この辺り
あた

は大分
だ い ぶ

進んで
すす     

いる市
し

も出
で

てきていますので、横浜
よこはま

は後れ
おく   

を取らない
と

ように、福祉
ふ く し

と雇用
こ よ う

の連携
れんけい

はどう

考えて
かんが    

いるのか、施策
し さ く

推進課
す い し ん か

の姿勢
し せ い

をお聞か
き  

せいただきたいと思います
おも      

。以上
いじょう

で

す。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）ありがとうございました。２点
  てん

、ご質問
  しつもん

といいましょうか、ご要望
ようぼう

も

含めて
ふく    

になろうかと思います
おも     

が、事務局
じ む き ょ く

いかがでしょうか。 

（佐渡
さ ど

課長
かちょう

）大橋
おおはし

委員
い い ん

、ご意見
 い け ん

ありがとうございます。何
なん

でもかんでもスマホでと

いうのは確
たし

かに我々
われわれ

も便利
べ ん り

に使って
つ か    

いる市民
し み ん

もいる一方
いっぽう

で、それだけに頼
たよ

ってしま

うと情報
じょうほう

デバイド、情報
じょうほう

が到達
とうたつ

しない、できない方々
かたがた

がいらっしゃることは常
つね

に

意識
い し き

しなければならないと考えて
かんが    

います。何
なん

でもかんでもスマホでと言われて
い   

、後
のち

ほど障害
しょうがい

福祉
ふ く し

の案内
あんない

のアプリ化
     か

の話
はなし

もしますが、それを意識
い し き

しておりますので、

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

の案内
あんない

という冊子
さ っ し

や点字版
て ん じ ば ん

、DAISY
で ー じ ー

版
ばん

をなくすつもりはございません。ダ

ブルスタンダードといいますか、全
すべ

ての皆様
みなさま

に情報
じょうほう

が届
とど

くように、様々
さまざま

な手法
しゅほう

を使
つか

って情報
じょうほう

を届けて
とど    

いくことを常に
つね  

意識
い し き

してやっていかなければいけないことだと思
おも

っておりますので、そこは今
いま

のご意見
  い け ん

のとおり、改めて
あらた    

検討
けんとう

してまいりたいと

思います
おも      

。 

 さらに、６月
がつ

９日
  にち

の神奈川
か な が わ

新聞
しんぶん

のレシートで20％還元
かんげん

の件ですが、実
じつ

は 直
ちょっ

近
きん

の

市会
し か い

でも議員
ぎ い ん

からご質問
  しつもん

を頂いて
いただ    

いて、視覚
し か く

障害
しょうがい

を含め
ふく   

多く
おお   

の方
かた

にご利用
  り よ う

いただ

けるものにするべきではないかというご意見
い け ん

を頂い
いただ  

ております。具体的
ぐ た い て き

に視覚
しちょう

障害
しょうがい

の方
かた

に何
なに

をするかまだ取り
と  

組
く

めておりませんが、これに取り組ん
と  く  

でいる

経済局
けいざいきょく

のほうでも、例えば
たと    

商店街
しょうてんがい

の店舗
て ん ぽ

の皆様
みなさま

にご協 力
きょうりょく

を得
え

たり、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サ

ービスでいえば昨年
さくねん

から始まった
はじ     

同行
どうこう

援護
え ん ご

や居宅
きょたく

介護
か い ご

における情報
じょうほう

保障
ほしょう

による支援
し え ん

を活用
かつよう

していただければと考えて
かんが   

おります。 

 もう一点
いってん

の就労
しゅうろう

と福祉
ふ く し

サービスのコラボの部分
ぶ ぶ ん

ですが、重度
じゅうど

訪問
ほうもん

介護
か い ご

や同行
どうこう

援
えん

護
ご

、行動
こうどう

援護
え ん ご

を使って
つか    

いる方々
かたがた

の就労
しゅうろう

時
じ

間中
かんちゅう

に、福祉
ふ く し

サービスも使いながら
つ か       

働き続
はたら  つづ

けられるような仕組
し く

みを既
すで

に２年前
ねんまえ

に国
くに

がつくっております。さいたま市
し

を

はじめ、他
た

都市
と し

でこの国
くに

の事業
じぎょう

を市町村
しちょうそん

事業
じぎょう

としてつくり上げ
あ

てきているところが

少
すこ

しずつ増えて
ふ   

きております。横浜
よこはま

は出遅
で お く

れていますが、まだ内部
な い ぶ

ではございます

けれども、実施
じ っ し

に向
む

けた具体的
ぐ た い て き

な検討
けんとう

を進めて
すす    

いるということで○にしておりま

す。予算的
よ さ ん て き

なこともございますのでいつとは言えません
い     

が、なるべく早
はや

く実施
じ っ し

でき

るように、さらに検討
けんとう

を詰
つ

めていきたいと考えて
かんが    

おります。実施
じ っ し

しないのはあり得
  え
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ないと思って
おも    

おりますので、そこは障害
しょうがい

福祉
ふ く し

保健部
ほ け ん ぶ

の思い
おも  

でございます。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）大橋
おおはし

委員
い い ん

、いかがでしょうか。 

（大橋
おおはし

委員
い い ん

）○でなくて△です。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）よろしいでしょうか。 

（大友
おおとも

委員
い い ん

）市
し

精連
せいれん

の大友
おおとも

といいます。２つあって、35ページと109ページです。

最初
さいしょ

に、35ページの「高齢化
こ う れ い か

・重度化
じ ゅ う ど か

対応
たいおう

のグループホームの検討
けんとう

・拡充
かくじゅう

」は○と

なっています。横浜市
よ こ は ま し

はこれを７年前
   ねんまえ

ぐらいに制度化
せ い ど か

して、それは画期的
か っ き て き

なことだ

ったのですが、その後
ご

４年
 ね ん

ぐらいしてモデル事
じ

業
ぎょう

が終
お

わって、一般
いっぱん

事業
じぎょう

になっても

全然
ぜんぜん

進ん
すす   

でいません。この２年間
ねんかん

ぐらい検討
けんとう

をずっと重
かさ

ねてきました。その中
なか

で、

具体的
ぐ た い て き

な案
あん

を示
しめ

してほしいと再三
さいさん

申し
もう  

入
い

れたのですが、なかなかそうならなくて、

また令和
れ い わ

４年度
  ね ん ど

は施策
し さ く

の検討
けんとう

を行って
おこな

いきますと。そして、中間
ちゅうかん

目標
もくひょう

としては

推進
すいしん

と。ここで推進
すいしん

と実施
じ っ し

と整備
せ い び

と、行政用語
ぎょうせいようご

だと思います
おも      

が、どう 考 え
かんが   

ても

課題
か だ い

としては認識
にんしき

しているけれども、当面
とうめん

予算化
よ さ ん か

する予定
よ て い

はないというのが推進
すいしん

の

中身
な か み

かなと。でも、２年
ねん

以上
いじょう

にわたって検討
けんとう

して、具体
ぐ た い

案
あん

を示
しめ

してほしいとずっと

お願い
ねが  

してきたので、○ではなくて×なり、ぜひ令和
れ い わ

５年
  ねん

に具体化
ぐ た い か

するような実施
じ っ し

という目標
もくひょう

に向かって
む   

お願い
  ねが  

したいと思います
おも      

。 

 あともう一つ
ひと  

は、109ページの「地域
ち い き

活動
かつどう

支援
し え ん

センター作業所型
さぎょうしょがた

」の数字
す う じ

の推移
す い い

が、ずっと130か所
しょ

、130か所
しょ

、130か所
  しょ

となっていますが、これはどのように読ん
よ  

だ

らいいのでしょうか。もう新規
し ん き

はつくらないということなのか、どのように理解
り か い

す

ればいいのか教
おし

えていただきたいです。２つお願い
ねが     

します。 

（高橋
たかはし

課長
かちょう

）ご質問
    しつもん

ありがとうございます。ただいまの大友
おおとも

委員
い い ん

からのご質問
     しつもん

２件
    けん

についてお答
こた

え申し上げます
も う  あ     

。障害
しょうがい

施設
し せ つ

サービス課長
かちょう

の高橋
たかはし

でございます。まず、

大友
おおとも

委員
い い ん

からご指摘
し て き

のありました「高齢化
こ う れ い か

・重度化
じ ゅ う ど か

対応
たいおう

のグループホームの検討
けんとう

・

拡充
かくじゅう

」についてでございます。目標
もくひょう

として推進
すいしん

ということで掲
かか

げさせていただき

まして、市
し

精連
せいれん

をはじめ、障害
しょうがい

関係
かんけい

の団体
だんたい

の方
かた

々
がた

とこれまで精力的
せいりょくてき

にご相談
そうだん

・

協議
きょうぎ

をさせていただいております。実際
じっさい

には市
し

精連
せいれん

様
さま

と一番
いちばん

密
みつ

にやり取り
と   

をさせて

いただいている状 況
じょうきょう

になりますが、高齢化
こ う れ い か

・重度化
じ ゅ う ど か

につきまして、大変
たいへん

心待
こころま

ちに

していただいている当事者
と う じ し ゃ

の方
かた

や支援
し え ん

の方々
かたがた

がたくさんいらっしゃることを認識
にんしき

し

ながら関係
かんけい

団体
だんたい

様
さま

と協議
きょうぎ

いたしまして、実際
じっさい

にどういうところにさらに 力
ちから

を入
い

れ

て、通常
つうじょう

のグループホームと特化
と っ か

した 形
かたち

で取り
と

扱
あつか

っていくのかという具体的
ぐ た い て き

な

検討
けんとう

の段階
だんかい

に入
はい

ってきております。実施
じ っ し

をご検
けん

討
とう

いただいているグループホームさ

んも出始
で は じ

めていますけれども、皆
みな

さんそれぞれいろいろなお考
かんが

えがおありです。そ

れを整理
せ い り

しながら、最優先
さいゆうせん

で必要
ひつよう

な高齢化
こ う れ い か

・重度化
じ ゅ う ど か

対応
たいおう

のグループホームの要件
ようけん

を

組
く

み立てて
た   

いく段階
だんかい

に入っております。団体
だんたい

さんの中
なか

でもいろいろなお考え
かんが  

がある

かと思います
おも      

ので、会長
かいちょう

でいらっしゃいます大友
おおとも

委員
い い ん

などには大変
たいへん

、交通
こうつう

整理
せ い り

のご

苦労
く ろ う

をおかけしているかと思います
おも     

けれども、引き続き
ひ  つ づ  

ご 協 力
  きょうりょく

を頂きまして
いただ        

、

我々
われわれ

としても早期
そ う き

の予算化
よ さ ん か

に向けて
む   

、ぜひ進めて
すす    

いきたいと考えて
かんが    

おります。
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引き続き
ひ  つ づ

ご 協 力
  きょうりょく

をお願い
ねが

したいと思います
おも       

。 

 なお、障害
しょうがい

関係
かんけい

の各種
かくしゅ

団体
だんたい

、これからもご相談
  そうだん

していく対象
たいしょう

を広げて
ひろ     

、それぞ

れ障害
しょうがい

の特性
とくせい

等
とう

によって必要
ひつよう

な高齢化
こ う れ い か

・重度化
じ ゅ う ど か

グループホームの要素
よ う そ

も違
ちが 

ってく

るのではないかと考えて
かんが    

おりまして、そういった多様
た よ う

な障害
しょうがい

特性
とくせい

に対応
たいおう

できる形
かたち

も並行
へいこう

して進めて
す す    

まいりたいと思います
お も     

。今後
こ ん ご

ともご 協 力
   きょうりょく

をよろしくお願い
  ねが  

いた

します。 

 ２つ目
め

の地域
ち い き

活動
かつどう

支援
し え ん

センター作業所型
さぎょうしょがた

の計
けい

画数
かくすう

でございますが、こちらは地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

事業
じぎょう

で実施
じ っ し

させていただいております事業所
じぎょうしょ

になります。いわゆる障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス事業所
じぎょうしょ

、就労
しゅうろう

継続
けいぞく

支援
し え ん

Ｂ
びー

型
がた

ですとか生活
せいかつ

介護
か い ご

の事業所
じぎょうしょ

がございますけ

れども、そちらに移行
い こ う

されていく事業所
じぎょうしょ

が毎年
まいとし

ありまして、それで今
いま

までの地域
ち い き

活動
かつどう

支援
し え ん

センター作業所型
さぎょうしょがた

の数
かず

は減
へ

る形
かたち

になります。今後
こ ん ご

もまずは小規模
し ょ う き ぼ

なところ

から始めて
はじ     

、地域
ち い き

活動
かつどう

支援
し え ん

センター作業所型
さぎょうしょがた

として事業
じぎょう

を始め
はじ   

ていきたいという

ご意見
い け ん

、お申出
もうしで

、ご要望
ようぼう

を頂いて
いただ    

おりますので、引き続き
ひ   つづ  

設置
せ っ ち

を認めて
みと    

いく考え
かんが  

でございます。出
で

ていく側
がわ

と入
はい 

ってくる側
がわ

の増減
ぞうげん

、双方
そうほう

を見込
み こ

みまして、同
おな

じ数
かず

で

掲げさせて
かか       

いただくという考え方
かんが  かた

になっております。以上
いじょう

になります。よろしくお

願い
ねが  

します。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）大友
おおとも

委員
い い ん

、よろしいですか。 

（大友
おおとも

委員
い い ん

）丁寧
ていねい

な説明
せつめい

ありがとうございます。地
ち

活
かつ

については承知
しょうち

しました。そ

れで、最初
さいしょ

の高齢化
こ う れ い か

・重度化
じ ゅ う ど か

対応
たいおう

のグループホームですが、モデル事業
じぎょう

で３年
  ねん

、

一般
いっぱん

事業
じぎょう

で４年
  ねん

、もう既
すで

に７年
ねん

が経過
け い か

していることをもっと重く
おも  

受け止
う  と

めていただ

きたいと重ねて
かさ    

申
もう

し上げます
あ    

。よろしくお願い
 ね が  

します。 

（高橋
たかはし

課長
かちょう

）ありがとうございます。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）今
いま

ちょうど会議
か い ぎ

が始まって
はじ      

１時間
 じ か ん

経過
け い か

しております。ここで10分
ぷん

ほど

休憩
きゅうけい

を取
と

らせていただきたいと思
おも

います。現在
げんざい

、私
わたし

の時計
と け い

で３時
 じ

３分
    ふん

ですので、

３時
 じ

13分
ふん

から再開
さいかい

するということで進めたい
すす             

と思います
おも           

。一旦
いったん

休憩
きゅうけい

とさせていただ

きます。 

 

（休憩
きゅうけい

） 

 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）そろそろ再開
さいかい

させていただいてよろしいでしょうか。ご意見
い け ん

・ご質問
    しつもん

いかがでしょうか。様々
さまざま

あろうかと思います
おも            

けれども、一旦
いったん

終 了
しゅうりょう

させていただい

て、次
つぎ

の報告
ほうこく

事項
じ こ う

に入らせて
はい     

いただきたいと思います
おも     

。 

 

（２）福祉型
ふ く し が た

障害児
しょうがいじ

入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

の地域
ち い き

移行
い こ う

推進
すいしん

について 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）それでは、報告
ほうこく

事項
じ こ う

（２）福祉型
ふ く し が た

障害児
しょうがいじ

入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

の地域
ち い き

移行
い こ う

推進
すいしん

について、事務局
じ む き ょ く

からご説明
  せつめい

をお願い
ねが

いたします。 

（及川
おいかわ

課長
かちょう

）こども青少年局
せいしょうねんきょく

障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

保健課
ほ け ん か

の及川
おいかわ

と申
もう

します。よろしくお願
ねが
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いいたします。着座
ちゃくざ

にて説明
せつめい

させていただきます。お手元
て も と

の資料
しりょう

の右肩
みぎかた

に３と書
か

い

てあるものがあると思
おも

います。表題
ひょうだい

としては「福祉型
ふ く し が た

障害児
しょうがいじ

入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

の

地域
ち い き

移行
い こ う

について」となっているものです。こちらに基
もと

づきましてご説明
せつめい

させてい

ただきます。 

 まず、福祉型
ふ く し が た

障害児
しょうがいじ

入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

、以下
い か

、児
じ

施設
し せ つ

と表記
ひょうき

させていただいております

が、入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

が18歳
さい

以上
いじょう

のいわゆる過
か

齢児
れ い じ

として、やむなく障害児
しょうがいじ

施設
し せ つ

に在籍
ざいせき

し続
つづ

けることがないように、障害者
しょうがいしゃ

支援
し え ん

施設
し せ つ

やグループホームの利用
り よ う

、家庭
か て い

復帰
ふ っ き

などに

より、一人
ひ と り

の大人
お と な

としてふさわしい環境
かんきょう

の中
なか

で過
す

ごせるよう、地域
ち い き

移行
い こ う

を推進
すいしん

して

いきたいと考
かんが

えております。 

 １番
ばん

に、障害児
しょうがいじ

施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

の地域
ち い き

移行
い こ う

に係
かかわ

る基本的
き ほ ん て き

な考
かんが

え方
かた

を書
か

かせていた

だいております。１点目
て ん め

が、本人
ほんにん

の意思
い し

や意向
い こ う

を十分
じゅうぶん

に確認
かくにん

させていただいて地域
ち い き

移行
い こ う

を進
すす

めていかなければならないと 考
かんが

えております。２点目
て ん め

に、子供
こ ど も

たち一人
ひ と り

一人
ひ と り

が実際
じっさい

に見
み

て、体験
たいけん

して、感
かん

じて、考
かんが

えることを通
とお

しまして、ご自身
じ し ん

の将来
しょうらい

について少
すこ

しずつ理解
り か い

を深
ふか

めまして、18歳
さい

以降
い こ う

の生活
せいかつ

の場
ば

、働
はたら

く場
ば

、日中
にっちゅう

活動
かつどう

の

場
ば

を自
みずか

ら選択
せんたく

できるように支援
し え ん

していくことが重要
じゅうよう

であると考
かんが

えております。 

 ２番目
ば ん め

、障害児
しょうがいじ

施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

の地域
ち い き

移行
い こ う

に係
かかわ

る課題
か だ い

でございますけれども、３

点
てん

書
か

かせていただいております。障害児
しょうがいじ

施設
し せ つ

からの地域
ち い き

移行
い こ う

に係
かかわ

る児童
じ ど う

のアセスメ

ントを丁寧
ていねい

に 行
おこな

う必要
ひつよう

があると 考
かんが

えております。２点目
て ん め

に、地域
ち い き

移行
い こ う

に関
かか

わる

児童
じ ど う

相談所
そうだんじょ

、各
かく

区
く

職員
しょくいん

のスキルを高
たか

める必要
ひつよう

があると 考
かんが

えております。３点目
て ん め

に、入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

を支援
し え ん

する児童
じ ど う

相談所
そうだんじょ

と、18歳
さい

以降
い こ う

の支援
し え ん

を 行
おこな

う各区
か く く

等
とう

の連携
れんけい

を

強化
きょうか

する必要
ひつよう

があると考
かんが

えております。 

 ３番
ばん

、障害児
しょうがいじ

施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

の地域
ち い き

移行
い こ う

を進
すす

めるために、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

、本年度
ほ ん ね ん ど

より

新
あら

たに実施
じ っ し

する主
おも

な取組
とりくみ

を書
か

かせていただいております。（１）障害児
しょうがいじ

施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

の地域
ち い き

移行
い こ う

を進
すす

めるための会議
か い ぎ

等
など

を新
あら

たに設置
せ っ ち

いたします。こちらは３つ設置
せ っ ち

したいと 考
かんが

えております。ア、横浜市
よ こ は ま し

障害児
しょうがいじ

入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

地域
ち い き

移行
い こ う

連絡
れんらく

会議
か い ぎ

。メンバーとしましては、障害児
しょうがいじ

や障害者
しょうがいしゃ

の各施設
か く し せ つ

、児童
じ ど う

相談所
そうだんじょ

、各区
か く く

、こど

も青少年局
せいしょうねんきょく

と健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

と。こちらの会議
か い ぎ

の内容
ないよう

ですけれども、地域
ち い き

移行
い こ う

の支援
し え ん

方針
ほうしん

等
など

の協議
きょうぎ

ですとか、進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

等
など

の確認
かくにん

、課題
か だ い

等
など

の共有
きょうゆう

とさせていただいてお

ります。 

 イ、障害児
しょうがいじ

入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

地域
ち い き

移行
い こ う

カンファレンス。メンバーとしまして

は、児童
じ ど う

相談所
そうだんじょ

、障害児
しょうがいじ

施設
し せ つ

、こども青少年局
せいしょうねんきょく

、健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

、学校
がっこう

等
など

、ほか関係
かんけい

機関
き か ん

を想定
そうてい

しております。内容
ないよう

としましては、障害児
しょうがいじ

施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

の地域
ち い き

移行
い こ う

に向
む

けた情報
じょうほう

共有
きょうゆう

としております。こちらはご本人
ほんにん

の参加
さ ん か

も考
かんが

えております。 

 ウ、障害児
しょうがいじ

入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

の18歳
さい

以降
い こ う

の生活
せいかつ

に関
かん

する課題
か だ い

検討
けんとう

プロジェクト

でございます。こちらは通称
つうしょう

、過
か

齢児
れ い じ

対策
たいさく

プロジェクトとさせていただいておりま

す。メンバーとしましては、障害児
しょうがいじ

や障害者
しょうがいしゃ

の各施設
か く し せ つ

、こども青少年局
せいしょうねんきょく

、健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

、児童
じ ど う

相談
そうだん

所
じょ

としております。内容
ないよう

としましては、入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

の地域
ち い き

移行
い こ う

への
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協 力
きょうりょく

依頼
い ら い

ですとか、移行
い こ う

調整
ちょうせい

に 係
かかわ

る課題
か だ い

解決
かいけつ

策
さく

のアイデア共有
きょうゆう

としておりま

す。 

 次
つぎ

のページです。（２）障害児
しょうがいじ

施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

の地域
ち い き

移行
い こ う

に関
かか

わる支援者
し え ん し ゃ

のサポー

トを新
あら

たに実施
じ っ し

したいと考
かんが

えております。アですけれども、障害児
しょうがいじ

施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

地域
ち い き

移行
い こ う

コーディネート業務
ぎょうむ

の実施
じ っ し

。内容
ないよう

としましては、障害者
しょうがいしゃ

支援
し え ん

施設
し せ つ

やグルー

プホーム運営
うんえい

等
とう

を行う法人
ほうじん

への委託
い た く

により、以下
い か

の取組
とりくみ

を実施
じ っ し

します。障害児
しょうがいじ

施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

（過
か

齢児
れ い じ

含
ふく

む）の18歳
さい

以降
い こ う

の生活
せいかつ

への移行
い こ う

に係
かかわ

るアセスメントの支援
し え ん

。

２点目
て ん め

が、児童
じ ど う

相談所
そうだんじょ

と障害児
しょうがいじ

施設
し せ つ

が作成
さくせい

する地域
ち い き

移行
い こ う

支援
し え ん

計画
けいかく

作成
さくせい

の支援
し え ん

。３

点目
て ん め

が、障害児施設
しょうがいじしせつ

退所後
た い し ょ ご

の 定着
ていちゃく

支援
し え ん

。４点目
て ん め

が、地域
ち い き

移行
い こ う

に必要
ひつよう

な 情報
じょうほう

の

収 集
しゅうしゅう

・提供
ていきょう

としております。次
つぎ

にイですけれども、児童
じ ど う

相談所
そうだんじょ

及び区
く

の福祉
ふ く し

保健
ほ け ん

センター職員
しょくいん

への研修
けんしゅう

の実施
じ っ し

としております。 

 最後
さ い ご

に４番目
ば ん め

です。入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

の今後
こ ん ご

の地域
ち い き

移行
い こ う

の流
なが

れですけれども、まず高校
こうこう

１

年生
ねんせい

の時期
じ き

、高
こう

１期
き

と書
か

いてありますが、移行
い こ う

支援
し え ん

を開始
か い し

しまして、地域
ち い き

移行
い こ う

支援
し え ん

方針
ほうしん

の検討
けんとう

を進
すす

めます。高校
こうこう

２年生
ねんせい

の時期
じ き

、高
こう

２期
き

につきましては、当該
とうがい

児童
じ ど う

の

意向
い こ う

の確認
かくにん

ですとかアセスメント、移行
い こ う

支援
し え ん

計画
けいかく

の作成
さくせい

を予定
よ て い

しております。次
つぎ

が

高
こう

３上半期
か み は ん き

、高校
こうこう

３年生
ねんせい

の上半期
か み は ん き

ですけれども、移行先
い こ う さ き

の利用
り よ う

調整
ちょうせい

ですとか、方針
ほうしん

や計画
けいかく

の見直
み な お

し。最終的
さいしゅうてき

に高
こう

３下半期
し も は ん き

におきましては、移行先
い こ う さ き

または移行
い こ う

困難
こんなん

ケー

ス、様々
さまざま

な理由
り ゆ う

で移行
い こ う

困難
こんなん

な場合
ば あ い

もあるかと思
おも

いますので、そちらのケースの確認
かくにん

という流
なが

れで考
かんが

えております。説明
せつめい

につきましては以上
いじょう

になります。 

（渡
わた

部
なべ

会
かい

長
ちょう

）ありがとうございました。それでは、この事項
じ こ う

につきましてご質問
しつもん

・

ご意見
いけん

いかがでしょうか。お願い
ねが

します。 

（金井
か な い

委員
い い ん

）精神
せいしん

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

協会
きょうかい

の金井
か な い

といいます。ちょっと勉強
べんきょう

不足
ぶ そ く

なので

教えて
お し    

いただきたいのですが、この児
じ

施設
し せ つ

にいらっしゃる過
か

齢児
れ い じ

に該当
がいとう

する方
かた

は、

人数的
にんずうてき

なものとしては大体
だいたい

どのぐらいになっているのでしょうか。 

（及川
おいかわ

課長
かちょう

）金井
か な い

委員
い い ん

、質問
しつもん

ありがとうございます。 直
ちょっ

近
きん

の今年
こ と し

３月
  がつ

末
まつ

時点
じ て ん

で、

市内
し な い

で13名
めい

の方
かた

が過
か

齢児
れ い じ

として施設
し せ つ

に在籍
ざいせき

しております。 

（金井
か な い

委員
い い ん

）施設全体
しせつぜんたい

としては何人
なんにん

ですか。 

（及川
おいかわ

課長
かちょう

）福祉型
ふ く し が た

障害児
しょうがいじ

入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

が市内
し な い

に５か所
   し ょ

ありまして、その施設
し せ つ

で13人
にん

で

す。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）市内
し な い

のみですか。 

（及川
おいかわ

課長
かちょう

）そうです。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）金井
か な い

委員
い い ん

、よろしいですか。ほかにいかがでしょうか。 

（渋谷
しぶたに

委員
い い ん

）渋谷
しぶたに

です。18歳
さい

を過ぎて
す   

もいるということは、長
なが

い間
あいだ

暮
く

らしているわ

けだと思います
おも      

。僕
ぼく

自身
じ し ん

、子供
こ ど も

の頃
ころ

、施設
し せ つ

に入所
にゅうしょ

していた時期
じ き

があるのですが、

子供
こ ど も

のときに親
おや

から離れる
はな     

ことは、特
とく

に精神的
せいしんてき

にマイナス面
        めん

が大きい
おお     

と思
おも

うので、

子供
こ ど も

を施設
し せ つ

に入
い

れなければならないこと自体
じ た い

をもう一回
いっかい

見直
み な お

していくべきなのでは

ないかと思いました
おも        

。以上
いじょう

です。 
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（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）幾
いく

つかまとめて事務局
じ む き ょ く

から回答
かいとう

を頂
いただ

くようにします。 

（永田
な が た

委員
い い ん

）永田
な が た

です。基本的
き ほ ん て き

な考え方
かんが  かた

について、本人
ほんにん

の意思
い し

を確認
かくにん

することはい

いことだと思います
おも      

。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）それでは、今
いま

ご意見
  い け ん

を頂きました
いただ       

ので、このことについて事務局
じ む き ょ く

から

回答
かいとう

いただければと思います
おも      

。 

（及川
おいかわ

課長
かちょう

）まず渋谷
しぶたに

委員
い い ん

、ありがとうございました。１点目
  て ん め

、親
おや

から離れて
はな     

いる

期間
き か ん

が長い
な が  

のはマイナス面
        めん

が多い
おお  

のではないかと。そういった点
てん

から改善
かいぜん

・見直
み な お

し

が必要
ひつよう

ではないかというご意見
い け ん

だったかと思います
おも      

。入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

ということで

離れて
はな     

いて、それにマイナス面
めん

が働く
はたら  

ケースもあるかと思います
おも      

。ただ、実態
じったい

と

しましては残念
ざんねん

なことに、我々
われわれ

は措置
そ ち

という言い方
い   かた

をしておりますけれども、虐待
ぎゃくたい

等
とう

が原因
げんいん

となって入所
にゅうしょ

しているケースが半分
はんぶん

以上
いじょう

、約
やく

７割
  わり

ぐらいですので、ケー

ス・バイ・ケースで本人
ほんにん

の児童
じ ど う

に一番
いちばん

いい手助
て だ す

け・支援
し え ん

をしていければいいなと

考えて
かんが    

おります。 

 次
つぎ

に永田
な が た

委員
い い ん

ですけれども、本人
ほんにん

の意思
い し

の確認
かくにん

を非常
ひじょう

に大切
たいせつ

にしていることがい

いと言って
い    

いただいたかと思います
おも     

。児
じ

の 話
はなし

も者
しゃ

の 話
はなし

も両方
りょうほう

同様
どうよう

かと思
おも

います

が、施設
し せ つ

が空
あ

いているからそこに入っ
はい  

てもらえればいいという短絡的
たんらくてき

な考え方
かんが かた

は

非常
ひじょう

に危険
き け ん

だと我々
われわれ

も考えて
かんが    

おります。本人
ほんにん

の意思
い し

、本人
ほんにん

が希望
き ぼ う

する、本人
ほんにん

がどう

やって生
い

きていきたいかを十分
じゅうぶん

に酌み取り
く  と  

まして、それに一番
いちばん

合った
あ   

施設
し せ つ

ですとか

地域
ち い き

移行
い こ う

につきまして、よく話し合って
は な  あ    

検討
けんとう

を進
すす

めていきたいと考えて
かんが    

おります。

以上
いじょう

です。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）渋谷
しぶたに

委員
い い ん

、永田
な が た

委員
い い ん

、いかがでしょうか。よろしいですか。ありがと

うございます。 

（内嶋
うちじま

委員
い い ん

）委員
い い ん

の内嶋
うちじま

でございます。 私
わたし

も不勉強
ふべんきょう

なので本当
ほんとう

に基本的
き ほ ん て き

なことを

伺いたい
うかが      

のですが、地域
ち い き

移行
い こ う

はそれこそ入院
にゅういん

から、同じ
おな  

ように非障害者
ひしょうがいしゃ

の児童
じ ど う

施設
し せ つ

からとか、いろいろな場面
ば め ん

であると思い
おも  

ます。この児
じ

施設
し せ つ

で過
か

齢児
れ い じ

の方々
かたがた

が発生
はっせい

し、かつ、地域
ち い き

移行
い こ う

というかこの施設
し せ つ

から独立
どくりつ

して生活
せいかつ

を営
いとな

むことができないから

今
いま

こういうプロジェクトが組まれて
く    

いると思う
おも  

のですが、その原因
げんいん

は簡単
かんたん

に言うと

どんなところにあるのでしょうか。恐らく
おそ    

その原因
げんいん

をきちんと踏まえた
ふ    

上
うえ

でプロジ

ェクトを組ん
く  

でいかないと、せっかくのいいプロジェクトが 魂
たましい

の入ら
はい   

ないものに

なる可能性
か の う せ い

がありますので、その辺り
あた

をひとつ伺いたい
うかが      

と存
ぞん

じます。以上
いじょう

です。 

（及川
おいかわ

課長
かちょう

）内嶋
うちじま

委員
い い ん

、ありがとうございます。先ほど
さき    

市内
し な い

施設
し せ つ

の過
か

齢児
れ い じ

は13人
にん

と

説明
せつめい

させていただきましたが、その多く
おお  

が強度
きょうど

行動
こうどう

障害
しょうがい

で、物
もの

を壊
こわ

してしまうとか

自分
じ ぶ ん

を傷
きず

つけてしまうとか他人
た に ん

を傷つけて
きず      

しまうとか、そういったケースの児童
じ ど う

が

多い
おお  

かと思います
おも      

。ただ、そういった入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

につきましても、当然
とうぜん

、障害児
しょうがいじ

とい

うことで何ら
なん  

かの原因
げんいん

、何ら
なん  

かの理由
り ゆ う

があってそういう行動
こうどう

に出て
で  

しまいます。ち

ょっと 話
はなし

が前後
ぜ ん ご

してしまいますが、まず受入
う け い

れ側
がわ

の障害者
しょうがいしゃ

施設
し せ つ

も、そういった

行動
こうどう

障害
しょうがい

のある子
こ

ですと、定員
ていいん

に余裕
よ ゆ う

があるからうちへどうぞとはなかなかいかな
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いケースがあると聞いて
き   

おりますので、そういった児童
じ ど う

の行動
こうどう

の原因
げんいん

となるものを

しっかりと分析
ぶんせき

して、よくよくその児童
じ ど う

の行動
こうどう

について理解
り か い

して、その理解
り か い

を今度
こ ん ど

は障害者
しょうがいしゃ

の職員
しょくいん

にも伝えて
つた    

いって、このように支援
し え ん

をしてあげるとこのような

行動
こうどう

になってこのように生活
せいかつ

が安定
あんてい

するとか、そういったことを皆さん
みな    

で共有
きょうゆう

し

て、地域
ち い き

への移行
い こ う

を進めて
すす    

いけるようにということで、こういったプロジェクトを

今後
こ ん ご

進めて
すす    

いきたいと考えて
かんが   

おります。以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

委員
い い ん

）委員
い い ん

の内嶋
うちじま

でございます。丁寧
ていねい

なご説明
    せつめい

ありがとうございました。今
いま

のお話
    はなし

を伺って
うかが       

いると、私
わたし

が今
いま

携
たずさ

わっている津久井
つ く い

やまゆり園
えん

の意思
い し

決定
けってい

支援
し え ん

プ

ロジェクトと考
かんが

え方
かた

は全く
まった   

同じ
おな    

でありまして、行動
こうどう

障害
しょうがい

の方
かた

も好
す

きでやっている

わけではないのです。恐らく
おそ       

何ら
なん   

かの意思
い し

表示
ひょうじ

をしたくてやっていらっしゃること

がほとんどで、それが自傷
じしょう

や他害
た が い

につながってしまって、そこだけにスポットが当
あ

たってしまって、なぜそれが起
お

こるのかというところになかなか思
おも

いが至
いた

らない

と。先ほど
さき    

永田
な が た

委員
い い ん

から本人
ほんにん

の意思
い し

を確認
かくにん

するのは大変
たいへん

すばらしいというお話
  はなし

を

頂 き ま
いただ     

したが、ご本人
ほんにん

たちは言葉
こ と ば

で明確
めいかく

に私
わたし

はこうしたいということはほとんど

おっしゃいません。なので、いかに彼
かれ

らの本質
ほんしつ

を見抜
み ぬ

いていくかが非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

にな

ってまいりますから、このプロジェクトは大変
たいへん

だろうと思いま
おも    

すけれども、成果
せ い か

を

上げれば
あ    

横浜市
よ こ は ま し

はすばらしい宝
たから

を得る
え  

ことになりますので、ぜひ前向
ま え む

きに取り組ん
と  く  

でいただければと思います
おも      

。以上
いじょう

です。ありがとうございました。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）ありがとうございました。奈良﨑
な ら さ き

委員
い い ん

、お願い
 ね が  

します。 

（奈良﨑
な ら さ き

委員
い い ん

）奈良﨑
な ら さ き

です。１つ質問
しつもん

があるのですが、今
いま

、内嶋
うちじま

さんが言って
い   

くれ

たように、地域
ち い き

移行
い こ う

を自分
じ ぶ ん

たちで選ぶ
えら  

と言って
い   

いる意思
い し

決定
けってい

が世
よ

の中
なか

で、神奈川県
か な が わ け ん

は響いて
ひ び    

いますけれども、横浜市
よ こ は ま し

では意思
い し

決定
けってい

という言葉
こ と ば

があまり響いて
ひび    

いないの

がすごく疑問
ぎ も ん

だし、実際
じっさい

に児童
じ ど う

の意思
い し

決定
けってい

がどうなっているのかがまず１点
  てん

質問
しつもん

で

す。 

 もう一点
いってん

が、自立
じ り つ

だと言いながら
い      

グループホーム以外
い が い

の支援
し え ん

は何
なに

も書いて
か   

いない

ので、その辺り
あた

をもうちょっと具体的
ぐ た い て き

に、何
なに

かほかにグループホーム以外
い が い

の支援
し え ん

の

対策
たいさく

はあるのか聞きたい
き    

なと思いました
おも        

。以上
いじょう

です。 

（嶋田
し ま だ

係 長
かかりちょう

）障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

保健課
ほ け ん か

の嶋田
し ま だ

と申します
もう      

。よろしくお願い
 ね が  

いたします。

まず、児童
じ ど う

の意思
い し

決定
けってい

の支援
し え ん

ですが、なかなか難
むずか

しいと思って
おも     

います。資料
しりょう

の中
なか

に体験
たいけん

という言葉
こ と ば

も書かせて
か    

いただきましたが、説明
せつめい

をするのも難 し い
むずか     

と思いま
おも    

す。写真
しゃしん

を見
み

ても動画
ど う が

を見
み

ても難しい
むずか    

と思います
おも      

ので、グループホームとはどうい

うところなのか、仕事
し ご と

をするのはどういうところなのかというのを、実際
じっさい

にご自
 じ

身
しん

の目
め

で見て
み  

いただいて体験
たいけん

していただく。これが児童
じ ど う

にとって大切
たいせつ

なことだと考え
かんが  

ておりますので、それをきちんと充実
じゅうじつ

させていきたいと考 え て
かんが     

います。 

 また、グループホームだけであるとは思って
おも       

いません。人
ひと

によっては入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

を

利用
り よ う

される方
かた

もいると思います
おも        

し、グループホームを利用
り よ う

する方
かた

もいます。単身
たんしん

生
せい

活
かつ

を送
おく

る方
かた

もいらっしゃいますし、ご自宅
じ た く

に帰ら
かえ  

れる方
かた

ももちろんいらっしゃいま
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す。いろいろな選択肢
せ ん た く し

が一人一人
ひ と り ひ と り

あると思います
おも      

ので、その一人一人
ひ と り ひ と り

の方針
ほうしん

にしっ

かりと寄
よ

り添って
そ   

いきたいと考えて
かんが    

おります。説明
せつめい

は以上
いじょう

です。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）よろしいでしょうか。それでは、引き続き
ひ  つ づ  

進めて
すす    

いただきたいと

思います
おも     

。 

 

（３）横浜市
よ こ は ま し

福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

の民営化
み ん え い か

完了
かんりょう

について 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）続いて
つづ      

報告
ほうこく

事項
じ こ う

（３）に移らせて
うつ          

いただきます。横浜市
よ こ は ま し

福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

の

民営化
み ん え い か

完了
かんりょう

について、事務局
じ む き ょ く

からご説明
    せつめい

をお願い
  ね が   

いたします。 

（高橋
たかはし

課長
かちょう

）健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

障害
しょうがい

施設
し せ つ

サービス課長
かちょう

の高橋
たかはし

でございます。どうぞよろし

くお願
ねが

いいたします。座
すわ

ってご説明
せつめい

させていただきます。ただいまご紹介
しょうかい

のありま

した福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

の民営化
み ん え い か

につきまして、資料
しりょう

４をお開
ひら

きください。この福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

でございますが、過去
か こ

この施策
し さ く

推進
すいしん

協
きょう

議会
ぎ か い

で何回
なんかい

か取
と

り上
あ

げていただいております

けれども、福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

は横浜市
よ こ は ま し

独自
ど く じ

の通所
つうしょ

施設
し せ つ

で、主
おも

に知的
ち て き

障害
しょうがい

のある方
かた

が加工
か こ う

な

ど生産
せいさん

活動
かつどう

の作業
さぎょう

を行
おこな

う場
ば

として、昭和
しょうわ

の時代
じ だ い

から設
もう

けられてまいりました事業所
じぎょうしょ

施設
し せ つ

でございます。 

 資料
しりょう

のほうでご説明
せつめい

をさせていただきます。まず、１番
ばん

の趣旨
し ゅ し

でございます。

平成
へいせい

30年度
ね ん ど

第
だい

2回
かい

横浜市
よ こ は ま し

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進
すいしん

協
きょう

議会
ぎ か い

におきまして、その当時
と う じ

４か所
しょ

ござ

いました本市
ほ ん し

直営
ちょくえい

の福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

、こちらは障害者
しょうがいしゃ

総合
そうごう

支援法
し え ん ほ う

が施行
し こ う

されてから

就労
しゅうろう

継続
けいぞく

支援
し え ん

Ｂ型
びーがた

事業所
じぎょうしょ

に位置
い ち

づけられておりますけれども、この福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

を

令和
れ い わ

２年
ねん

と令和
れ い わ

４年
ねん

の２回
かい

に分
わ

けて順次
じゅんじ

民営化
み ん え い か

していく旨
むね

を最初
さいしょ

にご報告
ほうこく

させてい

ただきました。その後
ご

、運営
うんえい

法人
ほうじん

の選定
せんてい

委員会
い い ん か い

をこの協
きょう

議会
ぎ か い

のご承認
しょうにん

の下
もと

で設置
せ っ ち

させていただきまして、民営化後
み ん え い か ご

の後継
こうけい

事業所
じぎょうしょ

の運営
うんえい

法人
ほうじん

をそれぞれ設定
せってい

させてい

ただいております。このたび、令和
れ い わ

４年
ねん

４月
がつ

に南
みなみ

福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

と戸塚
と つ か

福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

の２

つを民営化
み ん え い か

しまして、４か所
しょ

全
すべ

ての民営化
み ん え い か

が完
かん

了
りょう

しましたというのが本日
ほんじつ

のご報告
ほうこく

の趣旨
し ゅ し

になります。 

 ２番
ばん

の概要
がいよう

で、これまでございました４つの福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

をお示
しめ

ししてございま

す。令和
れ い わ

２年
ねん

４月
がつ

に民営化
み ん え い か

されておりますのが、中福祉
な か ふ く し

授産所
じゅさんじょ

と港北
こうほく

福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

で

ございました。このたび、先々月
せんせんげつ

になります令和
れ い わ

４年
ねん

４月
がつ

に民営化
み ん え い か

されましたの

が、資料
しりょう

の表
ひょう

でいいますと右側
みぎがわ

になります、南福祉
みなみふくし

授産所
じゅさんじょ

と戸塚
と つ か

福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

になり

ます。それぞれの運営
うんえい

法人
ほうじん

につきましては、既
すで

にこの協
きょう

議会
ぎ か い

でもご報告
ほうこく

させていた

だいております。令和
れ い わ

４年
ねん

４月分
がつぶん

南
みなみ

と戸塚
と つ か

の授産所
じゅさんじょ

におきましては、令和
れ い わ

３年
ねん

３月
がつ

に法人
ほうじん

の選定
せんてい

が 調
ととの

いましたということで、それぞれ社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

横浜市
よ こ は ま し

社会
しゃかい

事業
じぎょう

協会
きょうかい

と、社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

電機
で ん き

神奈川
か な が わ

福祉
ふ く し

センターに決定
けってい

しましたというご報告
ほうこく

をさせ

ていただいております。 

 その下
した

の３番
ばん

の経過
け い か

のところでこれまでの振
ふ

り返
かえ

りをさせていただいておりま

す。先
さき

ほども申
もう

し上
あ

げましたが、平成
へいせい

30年度
ね ん ど

に中
なか

と港北
こうほく

の２つの福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

の運営
うんえい

法人
ほうじん

を公募
こ う ぼ

・決定
けってい

しましたと、こちらにてご説明
せつめい

・ご報告
ほうこく

をさせていただきまし
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た。令和
れ い わ

２年度
ね ん ど

におきましては、４月
がつ

今
いま

申
もう

し上
あ

げた２つの中
なか

と港北
こうほく

の福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

が

民営化
み ん え い か

されましたというご報告
ほうこく

と、同
おな

じく令和
れ い わ

２年度中
ねんどじゅう

に今度
こ ん ど

は後発
こうはつ

の南福祉
みなみふくし

授産所
じゅさんじょ

・戸塚
と つ か

福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

民営化
み ん え い か

のための運営
うんえい

法人
ほうじん

の公募
こ う ぼ

をしますというご報告
ほうこく

と、

選定
せんてい

の結果
け っ か

、決定
けってい

しましたというご報告
ほうこく

をさせていただきました。このたび、繰
く

り

返
かえ

しになりますが、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

４月
がつ

１日
たち

に南福祉
みなみふくし

授産所
じゅさんじょ

・戸塚
と つ か

福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

が民営化
み ん え い か

され、これで全
すべ

ての福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

の民営化
み ん え い か

が調
ととの

ったことになります。 

 次
つぎ

のページで、施
し

設
せつ

入
い

り口
ぐち

の最新
さいしん

の 状
じょう

況
きょう

を写真
しゃしん

でお示
しめ

ししてございます。

南福祉
みなみふくし

授産所
じゅさんじょ

は、新
あら

たにうるおい 南
みなみ

という就労
しゅうろう

継続
けいぞく

支援
し え ん

Ｂ型
びーがた

の事業所
じぎょうしょ

に生
う

まれ変
か

わりました。戸塚
と つ か

福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

はその下
した

の写真
しゃしん

、戸塚
と つ か

はなえみ工房
こうぼう

という名前
な ま え

で、同
おな

じく就労
しゅうろう

継続
けいぞく

支援
し え ん

Ｂ型
びーがた

の事業所
じぎょうしょ

として４月
がつ

１日
たち

に開所
かいしょ

しております。既
すで

に皆様
みなさま

にも

お諮
はか

りしたとおり、基本的
き ほ ん て き

にご利用者
り よ う し ゃ

様
さま

は引
ひ

き続
つづ

き継続
けいぞく

して民営化後
み ん え い か ご

の事業所
じぎょうしょ

をご

利用
り よ う

いただくことになっておりまして、主
おも

なお仕事
し ご と

・活動
かつどう

についても引
ひ

き続
つづ

き継続
けいぞく

した形
かたち

で民営化
み ん え い か

の移行
い こ う

が調
ととの

っております。 

 これまで何回
なんかい

かこの障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

におきまして、ご相談
そうだん

やご報告
ほうこく

をさせ

ていただき、福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

４か所
しょ

全
すべ

ての民営化
み ん え い か

を無事
ぶ じ

実施
じ っ し

させていただくことができ

ました。委員
い い ん

の皆様
みなさま

にはご支援
し え ん

・ご配慮
はいりょ

を 頂
いただ

きまして、 心
こころ

から感謝
かんしゃ

申
もう

し上
あ

げま

す。ありがとうございました。ご説明
せつめい

は以上
いじょう

になります。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）それでは、ご質問
    しつもん

あるいはご意見
   い け ん

いかがでしょうか。 

（奈良﨑
な ら さ き

委員
い い ん

）奈良﨑
な ら さ き

です。２つあります。世の中
よ    な か

、民営化
み ん え い か

が好
す

きな国
くに

になってし

まいましたねと。多分
た ぶ ん

、民営化
み ん え い か

と言われて
い    

も、ここにいる授産所
じゅさんじょ

の仲間
な か ま

たちには

意味
い み

が分からず、例えば
た と     

名前
な ま え

が変わった
か    

といっても、どこの法人
ほうじん

というのも全然
ぜんぜん

説
せつ

明
めい

されていません。私
わたし

はたまたま２日前
か ま え

に、戸塚
と つ か

授産所
じゅさんじょ

の友達
ともだち

と港北
こうほく

授産所
じゅさんじょ

の友達
ともだち

に、君
きみ

たちのところは民営化
み ん え い か

になったんだよね、名前
な ま え

が変わった
か      

よねと言って
い   

も、

知
し

らないというのがほとんどなので、この先
さき

、民営化
み ん え い か

になった場合
ば あ い

、私
わたし

はリーフレ

ットをつくってもらいたいです。分かりやすい
わ      

言葉
こ と ば

の資料
しりょう

で本人
ほんにん

に伝えて
つた        

いない

し、その辺り
あた

をちょっとお願い
  ねが  

したいと思います
おも      

。 

 あとは 逆
ぎゃく

に、今回
こんかい

皆さん
みな    

が法人
ほうじん

の採点
さいてん

をした 表
ひょう

が何
なに

もないので、できたら

具体的
ぐ た い て き

に誰
だれ

が委員
い い ん

なのか、誰
だれ

が採点
さいてん

をつけたのか、その辺
へん

の資料
しりょう

も欲
ほ

しいですし、

実際
じっさい

にここで働いて
はたら    

いる仲間
な か ま

がこの採点
さいてん

について疑問
ぎ も ん

はなかったのかなとか、本人
ほんにん

さんの意思
い し

がちゃんとあるのだったらそれもやってほしいなと思います
おも      

。以上
いじょう

で

す。 

（高橋
たかはし

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施設
し せ つ

サービス課長
かちょう

の高橋
たかはし

でございます。奈良﨑
な ら さ き

委員
い い ん

、ご質問
  しつもん

あり

がとうございました。ちょうど２日前
まえ

に直接
ちょくせつ

、両授産所
りょうじゅさんじょ

を利用
り よ う

されている方
かた

と話さ
はな  

れたということで、一番
いちばん

新
あたら

しいホットな状 況
じょうきょう

を奈良﨑
な ら さ き

委員
い い ん

は確認
かくにん

されたところだ

と思います
おも      

。法人
ほうじん

のことがよく分からない
わ    

と利用
り よ う

されている方
ほう

がおっしゃっていた

ということで、実際
じっさい

にどういう法人
ほうじん

であるかということ、例えば
たと    

これまで行って
い   

き

た実績
じっせき

であるとか、どんな考 え
かんが   

を持
も

って、大事
だ い じ

なことをどのように考えて
かんが    

事業所
じぎょうしょ
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を運営
うんえい

していくのかということが十分
じゅうぶん

お分かり
 わ   

いただけていないというご指摘
  し て き

かと

思います
おも      

。そちらの情報
じょうほう

提供
ていきょう

が不十分
ふじゅうぶん

であることについては、利用者
り よ う し ゃ

様
さま

ご自身
  じ し ん

が

おしゃっていることですので率直
そっちょく

に受け止めざる
う   と     

を得ません
え   

が、これまでもそれぞ

れの事業所
じぎょうしょ

の方向性
ほうこうせい

について、法人
ほうじん

からは繰
く 

り返
かえ

しご説明
せつめい

・ご案
  あん

内
ない

をさせていただ

いております。法人
ほうじん

全体
ぜんたい

としてどこを目指
め ざ

しているというご説明
  せつめい

がもしかすると足
た

りなかったかもしれません。後継
こうけい

の今
いま

運営
うんえい

しています法人
ほうじん

にもその旨
むね

をお伝
つた

えして

いきたいと思います。 

 また、リーフレット等
とう

の分
わ

かりやすいものが手元
て も と

にないと何
なん

ともイメージがつか

ないというのは、どなたでも同様
どうよう

かと思い
おも  

ます。利用
り よ う

されている方
かた

やご家
か

族
ぞく

の方々
かたがた

が、こういうところが今
いま

運営
うんえい

しているんだな、自分
じ ぶ ん

の今
いま

の事業所
じぎょうしょ

はこういうところ

を目指して
め ざ   

いるんだなということが分かりやすい
わ      

形
かたち

の取
とり

組
く

みをしていただけるよう

にご案内
あんない

をしてまいりたいと思います
おも       

。ありがとうございます。 

 それから、法人
ほうじん

の選定
せんてい

に至った
いた    

評価
ひょうか

の内容
ないよう

ですとか評価
ひょうか

した委員
い い ん

の方々
かたがた

について

ですけれども、評価
ひょうか

が行われた
おこな      

年度
ね ん ど

末
まつ

に行われました
おこな          

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

でご報
  ほう

告
こく

・

ご説明
せつめい

をさせていただいておりまして、そこに各委員
か く い い ん

のお顔
かお

ぶれですとか評価
ひょうか

の採
さい

点
てん

結果
け っ か

もそれぞれお示し
  しめ  

しております。改めて
あらた    

ご提
  てい

供
きょう

が必要
ひつよう

だという委員
い い ん

の方
かた

が

おられましたら、教えて
おし     

いただければ、再度
さ い ど

改めて
あらた    

ご提供
  ていきょう

申し上げたい
もう  あ      

と思い
おも  

ま

す。以上
いじょう

になります。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）よろしいですか。ありがとうございました。それでは、以上
いじょう

で終 了
しゅうりょう

させていただきたいと思います
おも      

。 

 

（４）「横浜市
よ こ は ま し

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

のあんないアプリ」のリリースについて 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）それでは、報告
ほうこく

事項
じ こ う

の（４）アプリのリリースについて、事務局
じ む き ょ く

から

ご説
せつ

明
めい

をお願い
ねが

します。 

（佐渡
さ ど

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い し ん か

の佐渡
さ ど

です。資料
しりょう

５をご覧
らん

ください。「横浜市
よ こ は ま し

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

のあんない」アプリのリリースについてでございます。先
さき

ほど大橋
おおはし

委員
い い ん

から耳
みみ

の痛
いた

いご発言
はつげん

もありましたが、今
いま

やスマホを活用
かつよう

して様々
さまざま

な情報
じょうほう

を得
え

ていらっしゃ

る方
かた

が非常
ひじょう

に増
ふ

えてきていることは事実
じ じ つ

だと思
おも

います。情報
じょうほう

を提供
ていきょう

する一
ひと

つの手
しゅ

法
ほう

として、この「障害
しょうがい

福祉
ふ く し

のあんない」は200ページぐらいの非常
ひじょう

に年々
ねんねん

分
ぶ

厚
あつ

くな

る冊子
さ っ し

でございましたが、それのアプリ版
ばん

の制作
せいさく

をから検討
けんとう

し、今年度
こ ん ね ん ど

に入
はい

り急
きゅう

ピ

ッチでつくって、この６月
がつ

１日
たち

に配信
はいしん

を始
はじ

めましたというお知
し

らせでございます。

今日
き ょ う

はチラシもお手元
て も と

にお届
とど

けしておりますので、周囲
しゅうい

の方
かた

にも積極的
せっきょくてき

な周知
しゅうち

をし

ていただいて、活用
かつよう

していただければと思
おも

います。当然
とうぜん

、点字版
て ん じ ば ん

、DAISY
で い じ ー

版
ばん

、墨
すみ

字版
じ ば ん

の「障害
しょうがい

福祉
ふ く し

のあんない」の冊子
さ っ し

は廃止
は い し

しません。墨
すみ

字版
じ ば ん

については少
すこ

し印刷物
いんさつぶつ

を

減
へ

らしてはおりますが、支援者
し え ん し ゃ

の皆様
みなさま

は特
とく

にこのアプリ等
とう

を活用
かつよう

していただければ

と考
かんが

えております。 

 ２番
ばん

にこのアプリの機能
き の う

がありますけれども、大
おお

きく４つございます。１つは、
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障害
しょうがい

の種別
しゅべつ

や等級
とうきゅう

などからサービスを検索
けんさく

することができます。もう一
ひと

つは、ご

自身
じ し ん

が住
す

んでいらっしゃる近隣区
き ん り ん く

、近
ちか

くの区
く

や近
ちか

くの住所
じゅうしょ

にどんな障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サー

ビス事業所
じぎょうしょ

があるかを検索
けんさく

することができるのと、それをマップ表示
ひょうじ

、地図
ち ず

で表示
ひょうじ

することができます。３点目
て ん め

は、登録
とうろく

していただいた方々
かたがた

にプッシュ機能
き の う

といいま

すけれども、横浜市側
よこはましがわ

からお知
し

らせを配信
はいしん

することができる機能
き の う

がございます。実
じつ

はどんな情報
じょうほう

をどのタイミングで登録
とうろく

いただいた皆様
みなさま

にお届
とど

けするかはまだ

検討中
けんとうちゅう

なので実行
じっこう

はしていないのですが、例
たと

えば９月
がつ

１日
たち

に防災
ぼうさい

の日
ひ

ですねという

ことで注意
ちゅうい

喚起
か ん き

をするとか、そういうプッシュ機能
き の う

がついております。４点目
て ん め

は、

掲載
けいさい

内容
ないよう

の更新
こうしん

が随時
ず い じ

可能
か の う

と書
か

いてありますが、ここはインターネット、ウェブペ

ージのよさだと思
おも

います。印刷物
いんさつぶつ

と違
ちが

ってすぐに改正
かいせい

することができますので、新
あたら

しい情報
じょうほう

を掲載
けいさい

することができます。このアプリは全
すべ

て横浜市
よ こ は ま し

のホームページに最
さい

終的
しゅうてき

には到
とう

達
たつ

するようになっております。横浜市
よ こ は ま し

のホームページは、皆様
みなさま

からちょ

っと検索
けんさく

がしにくい、何
なん

の情報
じょうほう

がどこにあるのかよく分
わ

からないとご指摘
し て き

いただい

ておりますが、このアプリが間
あいだ

に入
はい

って必要
ひつよう

な情報
じょうほう

に到
とう

達
たつ

しやすくなっていると

考
かんが

えていただければと思
おも

います。 

 裏面
うらめん

に行
い

っていただきまして３番
ばん

です。あわせて、施設
し せ つ

一覧表
いちらんひょう

の改定
かいてい

をさせてい

ただきました。例年
れいねん

、墨字版
す み じ ば ん

の冊子
さ っ し

やDAISY
で い じ ー

版
ばん

、点字版
て ん じ ば ん

もですけれども、施設
し せ つ

一覧表
いちらんひょう

は１年
ねん

に１回
かい

情報
じょうほう

を更新
こうしん

するという形
かたち

でおりましたが、今回
こんかい

アプリ版
ばん

をつ

くるのに合
あ

わせて、墨
すみ

字版
じ ば ん

から施設
し せ つ

一覧表
いちらんひょう

をなくしました。冊子
さ っ し

は薄
うす

くなっており

ます。施設
し せ つ

一覧表
いちらんひょう

を冊子
さ っ し

に掲載
けいさい

しない代
か

わりに何
なに

をしたかといいますと、横浜市
よ こ は ま し

の

ホームページ上
じょう

のデータで情報
じょうほう

提供
ていきょう

をしております。さらに、これはエクセルで

すけれども、印刷
いんさつ

することができるようになっていて、施設
し せ つ

一覧表
いちらんひょう

をホームページ

で確認
かくにん

するだけではなく、印刷
いんさつ

してお持
も

ちいただくこともしていただけるかなと思
おも

っております。今
いま

までは年
ねん

２回
かい

の更新
こうしん

でございましたが、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス事業所
じぎょうしょ

は毎月
まいつき

１日
たち

に新
あたら

しい事業所
じぎょうしょ

が増
ふ

えております。場合
ば あ い

によっては廃止
は い し

になる事業所
じぎょうしょ

も

ございます。これを今
いま

までの１年
ねん

１回
かい

ではなく、３か月
げつ

に１回
かい

は更新
こうしん

して、新
あたら

しい

情報
じょうほう

がアップできるようにしていきたいと考
かんが

えております。当然
とうぜん

アプリからもそ

の新
あたら

しいタイミングで検索
けんさく

していただけると情報
じょうほう

が出
で

る形
かたち

になっております。 

 ちなみに、昨日
き の う

時点
じ て ん

で1200人
にん

を超
こ

える方
かた

がダウンロードしてくださっています。

当事者
と う じ し ゃ

の方
かた

もいらっしゃいますが、今
いま

のところ事業所
じぎょうしょ

、支援者
し え ん し ゃ

の皆
みな

さんですかね、

が一
いち

番
ばん

多
おお

いかなと思
おも

います。ご家族
か ぞ く

やその他
た

のカテゴリーの方
かた

もそれなりにいらっ

しゃいますので、ぜひ皆様
みなさま

もお使
つか

いいただければと思
おも

います。どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）ありがとうございました。このことについてご質問
    しつもん

は。 

（須山
す や ま

委員
い い ん

）浜
はま

難聴
なんちょう

の須
す

山
やま

です。今
いま

ちょっと検索
けんさく

して見
み

てみたのですが、項目
こうもく

ごと

に分
わ

かれていてとても見
み

やすいなと思
おも

いました。今後
こ ん ご

、利用
り よ う

していきたいと思い
おも  

ま

す。ただし、変更
へんこう

した部分
ぶ ぶ ん

だけを見た
み  

いというときに、例えば
たと     

赤
あか

でここの部分
ぶ ぶ ん

が
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変更
へんこう

とか、そういう表示
ひょうじ

が出て
で  

いると、いちいち全部
ぜ ん ぶ

変更
へんこう

のところを探
さが

さなくても

簡単
かんたん

に検索
けんさく

できるかなと思いました
おも        

。その辺り
あた

の検討
けんとう

もよろしくお願い
  ねが  

いたしま

す。 

（佐渡
さ ど

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い し ん か

の佐渡
さ ど

です。できるかどうかも含めて
ふく    

検討
けんとう

させてくだ

さい。ご意見
  い け ん

ありがとうございます。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）引き続き
ひ   つ づ  

お願い
  ねが  

いたします。 

（永田
な が た

委員
い い ん

）永田
な が た

です。アプリを使う
つ  

のは難しそう
むずか      

だと思った
おも    

。だけど、使い方
つ か  か た

が

分かる
わ    

ようなものがあれば使いたい
つか        

と思います
おも           

。 

（佐渡
さ ど

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い し ん か

の佐渡
さ ど

です。永田
な が た

委員
い い ん

、ありがとうございます。アプ

リの使い方は、皆様
みなさま

にたくさん使って
つか      

いただきたいと思います
おも             

ので、何
なに

かしら

使い方
つか  かた

みたいなのが分かりやすい
わ       

ものをつくってみたいと思います
おも            

。ありがとうご

ざいます。 

渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）ありがとうございました。いいですか。それでは、以上
いじょう

でこの議題
ぎ だ い

につ

いては終 了
しゅうりょう

させていただきます。 

 

その他
   た

 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）続いて
つづ       

５のその他
  た

は２点
    てん

ございます。まず１点
   てん

が情報
じょうほう

バリアフリー

法
ほう

について、もう一つ
ひと  

が通級
つうきゅう

による指導
し ど う

になります。まず最初
さいしょ

の項目
こうもく

につきまし

て、事務局
じ む き ょ く

からご説明
  せつめい

をお願い
  ねが  

いたします。 

（佐渡
さ ど

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い し ん か

の佐渡
さ ど

です。資料
しりょう

を事前
じ ぜ ん

にお送
おく

りできず申
もう

し訳
わけ

ござい

ません。皆様
みなさま

のお手元
て も と

に当日
とうじつ

資料
しりょう

でお配
くば

りしました資料
しりょう

６です。タイトルが「障害
しょうがい

者
しゃ

による情報
じょうほう

の取得
しゅとく

及
およ

び利
り

用
よう

並
なら

びに意思
い し

疎通
そ つ う

に係
かか

る施策
し さ く

の推進
すいしん

に関
かん

する法
ほう

律
りつ

」。非
ひ

常
じょう

に長
なが

い名称
めいしょう

ですが、略 称
りゃくしょう

も長
なが

いです。「障害者
しょうがいしゃ

情報
じょうほう

アクセシビリティ・コミ

ュニケーション政策
せいさく

推進法
すいしんほう

」となっております。これは、内閣府
な い か く ふ

の資料
しりょう

をそのまま

コピーして皆様
みなさま

のお手元
て も と

にお配
くば

りさせていただきました。今年
こ と し

の５月
がつ

25日
にち

に可決
か け つ

し

たものでございます。大橋
おおはし

委員
い い ん

からもご紹介
しょうかい

がありましたとおり、この法律
ほうりつ

につい

ては、障害者
しょうがいしゃ

の権利
け ん り

条約
じょうやく

ができて以降
い こ う

、様々
さまざま

な場面
ば め ん

で議論
ぎ ろ ん

されてきて、本当
ほんとう

にや

っと法制化
ほ う せ い か

されたものだと思います。 

 一番上
いちばんうえ

の目的
もくてき

の第
だい

１条
じょう

をご覧ください。点字版
て ん じ ば ん

で１ページ目
め

になっております。

全
すべ

ての障害者
しょうがいしゃ

が、あらゆる分野
ぶ ん や

の活動
かつどう

に参加
さ ん か

するためには、情報
じょうほう

の十分
じゅうぶん

な取得
しゅとく

―

―得
え

ることですね――の利用
り よ う

・円滑
えんかつ

な意思
い し

疎通
そ つ う

が極
きわ

めて重要
じゅうよう

であると。そのために

この法律
ほうりつ

ができたということです。法律
ほうりつ

の条文
じょうぶん

そのものには、もって全
すべ

ての国民
こくみん

が

障害
しょうがい

の有無
う む

にかかわらず、ということが書
か

かれております。 

 基本
き ほ ん

理念
り ね ん

の第
だい

３条
じょう

、点字
て ん じ

資料
しりょう

では２ページ目
め

になりますけれども、障害者
しょうがいしゃ

によ

る情報
じょうほう

の取得
しゅとく

利用
り よ う

・意思
い し

疎通
そ つ う

に 

係
かか

る施策
し さ く

の推進
すいしん

に当
あ

たり、旨
むね

とすべき事項
じ こ う

――やることになる事柄
ことがら

ということです

けれども、障害
しょうがい

の種類
しゅるい

や程度
て い ど

に応
おう

じた手段
しゅだん

を選択
せんたく

できることだとか、生活上
せいかつじょう

必要
ひつよう
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なこと、地域
ち い き

にかかわらず等
ひと

しく情報
じょうほう

取得
しゅとく

ができるようにするですとか、先
さき

ほども

出
で

ておりましたＩＣＴ
あいしーてぃ

、高度
こ う ど

情報
じょうほう

通信
つうしん

ネットワークや情報
じょうほう

通信
つうしん

技術
ぎじゅつ

の活用
かつよう

を通
つう

じ

て行
おこな

うことが基本
き ほ ん

理念
り ね ん

に書
か

かれています。 

 第
だい

４条
じょう

以下
い か

は、具体的
ぐ た い て き

に国
くに

や我々
われわれ

地方
ち ほ う

公共
こうきょう

団体
だんたい

や事
じ

業者
ぎょうしゃ

や国民
こくみん

が何
なに

をすべきか

ということが条文
じょうぶん

として書
か

かれています。基本的
き ほ ん て き

施策
し さ く

でどんなことをやるのかは11

条
じょう

以降
い こ う

に書
か

かれていて、点字
て ん じ

資料
しりょう

だと３ページ真
ま

ん中
なか

辺
あた

りからになりますが、例
たと

え

ば情報
じょうほう

の提供
ていきょう

や入手
にゅうしゅ

支援
し え ん

をすることだとか、こういう取組
とりくみ

を行
おこな

う者
もの

に対
たい

しても支
し

援
えん

するだとか、いろいろな意見
い け ん

交換
こうかん

をして、より効果的
こ う か て き

なことをやるために協議
きょうぎ

の

場
ば

を設置
せ っ ち

しなさいとか、取
と

り組
く

まなければならないことが様々
さまざま

に書
か

かれておりま

す。 

 実
じつ

は第
だい

９条
じょう

に障害者
しょうがいしゃ

基本法
き ほ ん ほ う

に基
もと

づく障害者
しょうがいしゃ

基本
き ほ ん

計画
けいかく

、横浜市
よ こ は ま し

の場合
ば あ い

は障害者
しょうがいしゃ

プ

ランですけれども、これに反映
はんえい

しなければならないことが法律
ほうりつ

の条文
じょうぶん

に書
か

いてあっ

て、市町村
しちょうそん

障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

を策定
さくてい

または変更
へんこう

する場合
ば あ い

には、この計画
けいかく

がこの法律
ほうりつ

の規定
き て い

の趣旨
し ゅ し

を踏
ふ

まえたものとなるようにということで、プランでもしっかり情報
じょうほう

アクセ

シビリティとコミュニケーション施策
し さ く

にきちんと取
と

り組
く

みなさいということがこの

法律
ほうりつ

に書
か

かれています。 

 国
くに

から市町村
しちょうそん

は何
なに

をやりなさいという具体的
ぐ た い て き

な通知
つ う ち

まではまだ来
き

ていません。５

月
がつ

25日
にち

ということでできたてほやほやの法律
ほうりつ

ではございますが、この法律
ほうりつ

の趣旨
し ゅ し

に

基
もと

づいて横浜市
よ こ は ま し

もＤ Ｘ
でぃえっくす

、デジタル、ＩＣＴ
あいしーてぃ

を含
ふく

め進
すす

めていく方向性
ほうこうせい

を取
と

っており

ますので、どういうことができていくのか、デジタルの推進
すいしん

だけではなく、情報
じょうほう

に

どのように円滑
えんかつ

につながっていくのかということを考
かんが

えて進
すす

めてまいりたいと思
おも

い

ます。今日
き ょ う

は法律
ほうりつ

が可決
か け つ

しましたというご案内
あんない

でございます。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）ありがとうございました。ご質問
  しつもん

等
とう

いかがでしょうか。 

（須山
す や ま

委員
い い ん

）須山
す や ま

です。この障害者
しょうがいしゃ

情報
じょうほう

アクセシビリティ・コミュニケーション

施
し

策
さく

推進法
すいしんほう

ができたことは、私 た ち
わたし     

聴覚
ちょうかく

障害者
しょうがいしゃ

にとってすごくうれしいことで

す。長年
ながねん

、この施策
し さ く

ができるのを待
ま

っていました。私
わたし

たちがこの施策
し さ く

の対象
たいしょう

にな

るかどうかは分かりません
わ      

が、実際
じっさい

に今
いま

困っ
こま   

ていることをお話し
はな  

したいと

思います
おも       

。それは、要約
ようやく

筆
ひっ

記者
き し ゃ

が後
うし

ろにいますけれども、私 た ち
わたし     

が会議
か い ぎ

をすると

きに情報
じょうほう

保障
ほしょう

が必要
ひつよう

なので要約
ようやく

筆
ひっ

記者
き し ゃ

を派遣
は け ん

していただきます。横浜市
よ こ は ま し

の会議
か い ぎ

とか

があったときに、他県
た け ん

の人
ひと

が参加
さ ん か

する場合
ば あ い

は広域
こういき

派遣
は け ん

の形
かたち

になります。そうなりま

すと、主催者
しゅさいしゃ

が派遣
は け ん

費用
ひ よ う

を負担
ふ た ん

しなくてはならなくなります。例えば
たと    

他県
た け ん

の人
ひと

とも

意見
い け ん

交換
こうかん

をするために会議
か い ぎ

をしようとか、何
なに

か催
もよお

しをして他県
た け ん

の人
ひと

が入っ
はい  

てくると

か、そういうときには有料
ゆうりょう

になってしまいます。それで会
かい

としても費用
ひ よ う

負担
ふ た ん

が大き
おお  

いので、事業
じぎょう

の実施
じ っ し

主体
しゅたい

が聴覚
ちょうかく

障害者
しょうがいしゃ

団体
だんたい

のときに、今
いま

は情報
じょうほう

保障
ほしょう

の費用
ひ よ う

は

市町村
しちょうそん

が負担
ふ た ん

するという考え
かんが  

が一般的
いっぱんてき

なのですが、広域
こういき

派遣
は け ん

においても同じ
おな  

ように

していただきたいなということをお 願 い
   ねが   

したいです。 

 それともう一
ひと

つは、このような情報
じょうほう

保障
ほしょう

をしてもらうのは、１日
にち

に２～３回
かい

が
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限度
げ ん ど

です。コミュニケーションというのは24時間
じ か ん

あるわけですよね。そういうとき

に、音声
おんせい

を文字
も じ

に変える
か   

機器
き き

というのでしょうか。そういうのが身近
み じ か

に簡単
かんたん

なもの

であれば、非常
ひじょう

に困る
こま  

ことが少なくなると思い
おも  

ます。 私
わたし

は今
いま

、ポケトークという

機器
き き

を使って
つか    

いるのですが、聴覚
ちょうかく

障害者
しょうがいしゃ

同士
ど う し

で話
はな

す場合
ば あ い

にも非常
ひじょう

に役
やく

に立
た

ってい

ます。そのようなコミュニケーション機器
き き

を、できれば日常
にちじょう

生活
せいかつ

用品
ようひん

の支給
しきゅう

品目
ひんもく

に

追加
つ い か

していただけるとありがたいなと思
おも

います。負担
ふ た ん

金額
きんがく

は多少
たしょう

払
はら

いますけれど

も、そういうのがもっと使え
つか  

るような環境
かんきょう

にあると、私たち
わたし    

は非常
ひじょう

にコミュニケ

ーションに困る
こま  

ことが少な
すく  

くなるのではないかなと思
おも

っています。ですから、ぜひ

ご検討
けんとう

いただければと思います
おも     

。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）ありがとうございます。続いて
つづ    

荒木
あ ら き

委員
い い ん

、お 願 い
   ねが   

します。 

（荒木
あ ら き

委員
い い ん

）荒木
あ ら き

です。私
わたし

は精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

として感
かん

じたことを述
の

べさせていただき

たいと思い
おも  

ます。統合
とうごう

失 調 症
しっちょうしょう

の当事者
と う じ し ゃ

なのですが、この情報
じょうほう

とかの法律
ほうりつ

ができた

ことはすばらしいと思
おも

いますけれども、精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

は一人一人
ひ と り ひ と り

の病 状
びょうじょう

だったりと

か抱えて
かか    

いる課題
か だ い

だったりとか問題
もんだい

が違
ちが

っていたりします。障害者
しょうがいしゃ

といっても、そ

の人
ひと

が一体
いったい

何
なに

を望んで
のぞ    

どういう情報
じょうほう

が欲しい
ほ   

のかとか、例えば
たと     

その人
ひと

にとっては

仲間
な か ま

が欲
ほ

しいのかもしれないし、その人
ひと

にとっては仕事
し ご と

が欲
ほ

しいのかもしれない

し。だから、精神障害者
せいしんしょうがいしゃ

と一
ひと

くくりにしないで、いろいろなこと、難題
なんだい

や課題
か だ い

を抱
かか

えている人
ひと

がたくさんいると。ひとえに差別的
さ べ つ て き

な精神障害者
せいしんしょうがいしゃ

はこうだという感覚
かんかく

を

本当
ほんとう

になくしてほしいと強
つよ

く願
ねが

っています。そういった意味
い み

でも、情報
じょうほう

をたくさん

知
し

ってもらいたいし、一人一人
ひ と り ひ と り

にこういう精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

がいるということをもっと広
ひろ

めていってほしいと強
つよ

く願
ねが

っています。以上
いじょう

です。 

（今井
い ま い

課長
かちょう

）障害
しょうがい

自立
じ り つ

支援課
し え ん か

の今井
い ま い

です。須山
す や ま

委員
い い ん

のご質問
しつもん

にお答
こた

えさせていただ

ければと思
おも

います。今
いま

お話
はな

しいただきました聴覚
ちょうかく

の要約
ようやく

筆
ひっ

記者
き し ゃ

の広域
こういき

派遣
は け ん

について

ですが、会議
か い ぎ

に他県
た け ん

の方
かた

が参加
さ ん か

する場合に、他県
た け ん

から要約
ようやく

筆
ひっ

記者
き し ゃ

が来
く

るときに有料
ゆうりょう

ということでしょうか。私
わたし

のほうできちんと承知
しょうち

していなくて申
もう

し訳
わけ

ありません。 

（須山
す や ま

委員
い い ん

）例
たと

えば関東
かんとう

ブロック会議
か い ぎ

とかそういうのがありまして、他県
た け ん

の代表者
だいひょうしゃ

が入
はい

ってきて会議
か い ぎ

をします。そういうときは広域
こういき

派遣
は け ん

になりまして、参加
さ ん か

する県
けん

の

人
ひと

たちの要約
ようやく

筆
ひっ

記者
き し ゃ

、参加
さ ん か

する地域
ち い き

の情報
じょうほう

提供
ていきょう

施設
し せ つ

と相談
そうだん

して派遣者
は け ん し ゃ

を決める形
かたち

です。それは地域
ち い き

によっていろいろ予算
よ さ ん

のあれも違
ちが

いますけれども、有料
ゆうりょう

になって

います。例
たと

えば、何
なに

か大会
たいかい

を開
ひら

くときも同
おな

じです。聴覚
ちょうかく

障害者
しょうがいしゃ

団体
だんたい

の福祉
ふ く し

関係
かんけい

の

大会
たいかい

を開
ひら

くときも、やはり他県
た け ん

から参加
さ ん か

しますから、そこで行
おこな

われる情報
じょうほう

保障
ほしょう

は

広域
こういき

派遣
は け ん

ということで有料
ゆうりょう

になります。それをできれば、横浜市
よ こ は ま し

でやるのだったら

横浜
よこはま

市内
し な い

の人
ひと

との会議
か い ぎ

の場
ば

は無料
むりょう

になるので、それと同
おな

じような対策
たいさく

を取
と

っていた

だけるとありがたいなと思
おも

います。他県
た け ん

の予算
よ さ ん

もいろいろ関係
かんけい

があるでしょうけれ

ども、それでお願
ねが

いします。 

（今井
い ま い

課長
かちょう

）よく理解
り か い

できていなくて申
もう

し訳
わけ

ありません。他県
た け ん

から要約
ようやく

筆記
ひ っ き

の方
かた

を

一緒
いっしょ

に連
つ

れてきて横浜
よこはま

で会議
か い ぎ

をされる場合
ば あ い

に有料
ゆうりょう

ということですか。それとも、横
よこ
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浜
はま

のほうで要約
ようやく

筆
ひっ

記者
き し ゃ

の方
かた

にはご対応
たいおう

いただくのですが、他県
た け ん

の方
かた

が参加者
さ ん か し ゃ

の中
なか

に

いらっしゃると有料
ゆうりょう

ということでしょうか。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）広域
こういき

派遣
は け ん

の課題
か だ い

についてまず認識
にんしき

していただいて、詳細
しょうさい

にどういう

現状
げんじょう

なのか把握
は あ く

いただいて、今
いま

のところで進
すす

めていけるような対応
たいおう

について、須山
す や ま

委員
い い ん

あるいはその団体
だんたい

と相談
そうだん

しながら進
すす

めていただくようお願
ねが

いできたらと思
おも

いま

す。 

（今井
い ま い

課長
かちょう

）承知
しょうち

いたしました。大変
たいへん

失礼
しつれい

いたしました。ご意見
い け ん

ありがとうござい

ました。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）あと、ポケトーク等
とう

のコミュニケーションの支援
し え ん

機器
き き

の取扱
とりあつか

いにつ

いても併
あわ

せてご検討
けんとう

いただくということで、にわかには認
みと

められることではないか

もしれませんが、ご要望
ようぼう

があることをしっかり受
う

け止
と

めていただきたいということ

でお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

（今井
い ま い

課長
かちょう

）承知
しょうち

いたしました。 

（渡部
わたなべ

会長）それではもう一点
いってん

、荒木
あ ら き

委員
い い ん

からのご発言
はつげん

に関
かん

してはいかがでしょう

か。 

（佐渡
さ ど

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い し ん か

の佐渡
さ ど

です。障害
しょうがい

のある方
かた

にかかわらず、理解力
りかいりょく

だ

とか必要
ひつよう

とすること、必要
ひつよう

とする支援
し え ん

がお一人
ひ と り

お一人
ひ と り

違
ちが

うことはまさにそのとおり

だと思
おも

います。全
すべ

ての障害者
しょうがいしゃ

が社会
しゃかい

を構成
こうせい

する一員
いちいん

として情報
じょうほう

に到達
とうたつ

し活用
かつよう

する

ことが法律
ほうりつ

の目的
もくてき

の第
だい

１条
じょう

に書
か

かれていて、これは一人一人
ひ と り ひ と り

に合
あ

わせたものを考
かんが

えていかなければいけないということだと思
おも

っています。障害
しょうがい

の種別
しゅべつ

や等級
とうきゅう

は一
いっ

緒
しょ

だったとしても、お一人
ひ と り

お一人
ひ と り

が違
ちが

うということも併
あわ

せてきちんと施策
し さ く

を考
かんが

えて

いかなければいけないと、この法律
ほうりつ

ができて改
あらた

めて受
う

け止
と

めております。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）ありがとうございます。それでは、大変
たいへん

恐 縮
きょうしゅく

ですが、一旦
いったん

この課題
か だ い

については 終 了
しゅうりょう

させていただきます。時間
じ か ん

がオーバーして大変
たいへん

恐 縮
きょうしゅく

なのです

が、もう一点
いってん

、議題
ぎ だ い

があります。通級
つうきゅう

による指導
し ど う

につきましてご説明
せつめい

いただきたい

と思
おも

います。事務局
じ む き ょ く

からご説明
せつめい

をお願
ねが

いしたいと思
おも

いますが、よろしいでしょう

か。 

（高木
た か ぎ

課長
かちょう

）教育
きょういく

委員会
い い ん か い

事務局
じ む き ょ く

特別
とくべつ

支援
し え ん

教育課
きょういくか

の高木
た か ぎ

でございます。よろしくお願
ねが

いいたします。来年度
ら い ね ん ど

から市
し

立
りつ

高等学校
こうとうがっこう

において通級
つうきゅう

による指導
し ど う

を開始
か い し

する旨
むね

につ

いて、先週
せんしゅう

金曜日
き ん よ う び

に記者
き し ゃ

発表
はっぴょう

いたしました。説明
せつめい

に先立
さ き だ

ちまして、この資料
しりょう

は当
とう

日
じつ

配付
は い ふ

の形
かたち

になってしまいまして、点字
て ん じ

の資料
しりょう

を含
ふく

めてご用意
よ う い

できておりません。

大変
たいへん

申
もう

し訳
わけ

ございませんでした。簡単
かんたん

にご案内
あんない

だけさせていただきます。 

 下線部
か せ ん ぶ

にあるとおり、来年度
ら い ね ん ど

の令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

から横浜
よこはま

総合
そうごう

高等
こうとう

学校
がっこう

を拠点校
きょてんこう

とし

て、市
し

立
りつ

高等学校
こうとうがっこう

において通級
つうきゅう

による指導
し ど う

を開始
か い し

いたします。これにつきまして

は、小学校
しょうがっこう

・中
ちゅう

学校
がっこう

において通級
つうきゅう

指導
し ど う

教室
きょうしつ

、通級
つうきゅう

による指導
し ど う

を利用
り よ う

されるお子
こ

さんが今
いま

、大変
たいへん

増
ふ

えています。そういった中
なか

で、高校
こうこう

においても通級
つうきゅう

による指導
し ど う

を

受
う

けたいといったお声
こえ

がこれまでありました。県
けん

では既
すで

に開始
か い し

しておりますけれど
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も、市
し

においても市立
し り つ

高校
こうこう

においてこれから始
はじ

めていくといった内容
ないよう

になっており

ます。 

 まず、来年度
ら い ね ん ど

は横浜
よこはま

総合
そうごう

高等
こうとう

学校
がっこう

において自校
じ こ う

通級
つうきゅう

、自分
じ ぶ ん

の学校
がっこう

の中
なか

で通級
つうきゅう

指
し

導
どう

を受
う

ける形
かたち

で始
はじ

めるのと、実施
じ っ し

イメージの下
した

のほうにございます③他校通級
たこうつうきゅう

とい

うことで、弱視
じゃくし

、難聴
なんちょう

、言語
げ ん ご

障害
しょうがい

のある市
し

立
りつ

高等学校
こうとうがっこう

の生徒
せ い と

さんについて、盲
もう

特
とく

別
べつ

支援
し え ん

学校
がっこう

、ろう特別
とくべつ

支援
し え ん

学校
がっこう

で指導
し ど う

や相談
そうだん

を受
う

けるといったことを来年度
ら い ね ん ど

から始
はじ

めていきます。現在
げんざい

準備
じゅんび

を進
すす

めておりまして、いろいろな検討
けんとう

も進
すす

めているところ

でございます。 

 また、令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

からは巡回
じゅんかい

による指導
し ど う

ということで、横浜
よこはま

総合
そうごう

高等
こうとう

学校
がっこう

を拠点
きょてん

校
こう

とした上
うえ

で、他校
た こ う

に巡回
じゅんかい

する指導
し ど う

を始
はじ

めていくといった流
なが

れで検討
けんとう

を進
すす

めており

ます。時間
じ か ん

もございますので、説明
せつめい

は以上
いじょう

でございます。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）ありがとうございました。ただいまのご説明
せつめい

につきましていかがでし

ょうか。それでは、継続
けいぞく

して進
すす

めていただくようにお願
ねが

いいたします。 

 以上
いじょう

で終 了
しゅうりょう

とさせていただきます。事務局
じ む き ょ く

にお戻
もど

ししたいと思
おも

いますので、お

願
ねが

いします。 

 

（田辺
た な べ

係長）ありがとうございます。委員
い い ん

の皆様
みなさま

、本日
ほんじつ

も活発
かっぱつ

にご議論
ぎ ろ ん

いただきま

してありがとうございます。皆様
みなさま

から本日
ほんじつ

もたくさんご意見
い け ん

を頂
いただ

きましたので、引
ひ

き続
つづ

き頑張
が ん ば

って取
と

り組
く

んでいきたいと思
おも

います。 

 なお、本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

で現在
げんざい

の委員
い い ん

、皆様
みなさま

の任期中
にんきちゅう

の開催
かいさい

は最後
さ い ご

になります。今
いま

まで

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

施策
し さ く

をご議
ぎ

論
ろん

いただきましてありがとうございます。本来
ほんらい

でしたら皆
みな

さん

からご挨拶
あいさつ

いただきたいところなのですが、お時間
じ か ん

も過
す

ぎていますので、よろしけ

れば 

渡部
わたなべ

会長
かいちょう

から一言
ひとこと

だけご挨拶
あいさつ

いただけるとありがたく存
ぞん

じます。よろしくお願
ねが

いし

ます。 

（渡部
わたなべ

会長
かいちょう

）退任
たいにん

する委員
い い ん

を代
だい

表
ひょう

してということで私
わたし

を指名
し め い

いただきましたけれ

ども、よろしいでしょうか。長く
なが  

大変
たいへん

お世話
せ わ

になりました。横浜市
よ こ は ま し

が全
すべ

ての人
ひと

たち

にとって住
す

みやすい、生
い

きがいの持
も

てる街
まち

として引
ひ

き続
つづ

き発展
はってん

していくことを心
こころ

か

ら願
ねが

っております。委員
い い ん

の皆様
みなさま

、そして事務局
じ む き ょ く

の皆様
みなさま

、大
おお

きなご苦労
く ろ う

もあると思
おも

い

ますが、引
ひ

き続
つづ

きどうぞよろしくお願
ねが

いいたします。身近
み ぢ か

な応援団
おうえんだん

の一人
ひ と り

として

見守
み ま も

ってまいりたいと思
おも

っております。大変
たいへん

ありがとうございました。委員
い い ん

を代表
だいひょう

して一言
ひとこと

申
もう

し上
あ

げました。ありがとうございました。 

（田辺
た な べ

係 長
かかりちょう

）渡部
わたなべ

会長
かいちょう

、ありがとうございました。そして、委員
い い ん

の皆様
みなさま

もありが

とうございました。また、改選
かいせん

の手
て

続き
つづ

はそれぞれのご所属
しょぞく

を通
とお

して行
おこな

わせていた

だいていますので、再任
さいにん

される方
かた

もいらっしゃると思
おも

いますが、その節
せつ

はどうぞよ

ろしくお願
ねが

いいたします。何度
な ん ど

もこの施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

を開
かい

催
さい

させていただきまし

て、毎回
まいかい

皆様
みなさま

のお力添
ちからぞ

えでかなりたくさんのご意見
い け ん

を頂
いただ

き、私
わたし

たちもそれで施策
し さ く
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に反映
はんえい

できているということがございます。委員
い い ん

を続
つづ

けられる方
かた

もそうでない方
かた

も、今
いま

、応援団
おうえんだん

としてというお言葉
こ と ば

もありましたが、今後
こ ん ご

ともぜひ横浜市
よ こ は ま し

の障害
しょうがい

福
ふく

祉
し

施策
し さ く

を温
あたた

かい、または厳
きび

しい目
め

で見
み

守
まも

っていただければと思
おも

います。どうぞよろ

しくお願
ねが

いいたします。 

 では、以上をもちまして本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

を終 了
しゅうりょう

させていただきます。皆様
みなさま

、どうも

ありがとうございました。 

資
し

  料
りょう

 

・ 

特記
と っ き

事項
じ こ う

 

 

１ 資料
しりょう

 

・資料
しりょう

１  ：浦舟
うらふね

複合
ふくごう

福祉
ふ く し

施設
し せ つ

における運営事
う ん え い じ

業者
ぎょうしゃ

選定
せんてい

について 

・資料
しりょう

２－１：令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

第
だい

４期
き

横浜市
よ こ は ま し

障害者
しょうがいしゃ

プラン市民
し み ん

説明会
せつめいかい

の開催
かいさい

について 

・資料
しりょう

２－２：チラシ「令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

第
だい

４期
き

横浜市
よ こ は ま し

障害者
しょうがいしゃ

プラン市民
し み ん

説明会
せつめいかい

を開
かい

催
さい

し

ます！」 

・資料
しりょう

２－３：第
だい

４期
き

横浜市
よ こ は ま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの取
とり

組
く

み状 況
じょうきょう

について 

・資料
しりょう

２－４：第
だい

４期
き

横浜市障害者
よこはまししょうがいしゃ

プラン 

・資料
しりょう

３  ：福祉型
ふ く し が た

障害児
しょうがいじ

入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

の地域
ち い き

移行
い こ う

について 

・資料
しりょう

４  ：福祉
ふ く し

授産所
じゅさんじょ

の民営化
み ん え い か

について 

・資料
しりょう

５  ：「横浜市
よ こ は ま し

障害福祉
しょうがいふくし

のあんないアプリ」のリリースについて 

・資料
しりょう

６  ：障害者
しょうがいしゃ

による情報
じょうほう

の取得
しゅとく

及
およ

び利用
り よ う

並
なら

びに意思
い し

疎通
そ つ う

に係
かか

る施策
し さ く

の推
すい

進
しん

に関
かん

する法律
ほうりつ

（障害者
しょうがいしゃ

情報
じょうほう

アクセシビリティ・コミュニケーシ

ョン政策
せいさく

推進法
すいしんほう

）概要
がいよう

 

・資料
しりょう

７  ：横浜市
よ こ は ま し

記者
き し ゃ

発表
はっぴょう

資料
しりょう

「令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

から横浜市立
よこはましりつ

高等学校
こうとうがっこう

において

「通級
つうきゅう

による指導
し ど う

」を開始
か い し

します」 

２ 特記
と っ き

事項
じ こ う

 

資料
しりょう

６、資料
しりょう

７については当日
とうじつ

席上
せきじょう

配布
は い ふ

 

 


